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O programa RJ Digital, lançado em maio de 
2022, tem como objetivo desburocratizar e 
digitalizar a prestação de serviços de todo o 
Executivo estadual. O Rio de Janeiro, a partir 
da integração de ferramentas e recursos do 
Governo Federal, atuará dentro da lógica da 
integração dos três níveis da federação para 
a promoção de políticas públicas direciona-

das para a transformação digital. 
A nova etapa do programa será desen-
volvida em duas fases. A primeira será 
voltada para a compreensão da matu-
ridade digital dos municípios, capacita-
ções e apoio para a elaboração das res-
pectivas estratégias de governo digital. 
Já a segunda etapa será voltada para o 

apoio à implementação de soluções que 
visem à aceleração da transformação 
digital nos municípios, como o Sistema 
Eletrônico de Informações (SEI), ferra-
mentas da Rede GOV.BR, integração e 
utilização das ferramentas de digitaliza-
ção do Portal Integrado de Serviços Di-
gitais do Estado (www.rj.gov.br).

Filho de Eurico lança candidatura no Vasco
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Brasil assume 
liderança do Mercosul 

nesta 3ª; veja temas 
em negociação

Lula sanciona projeto de 
igualdade salarial entre 
homens e mulheres

O governo federal regulamentou a Opera-
ção Inverno Acolhedor 2023 para atender 
pessoas em situação de rua nas capitais 
das regiões Sul e Sudeste, durante o in-
verno. Recursos federais serão repassados 
aos municípios para apoio às ações de am-
pliação do sistema de acolhimento, pre-
ventivas e de promoção dos direitos hu-
manos. A medida foi publicada no Diário 
Oficial da União desta segunda-feira (3).  
Os municípios poderão participar do pro-
grama por meio da regulamentação exis-
tente sobre transferências de recursos da 
União, mediante convênios e contratos de 
repasse para novos planos de trabalho de 
assistência social do poder público munici-
pal, dos movimentos sociais e das entida-
des da sociedade civil.
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Brasil atrai 
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MEIO AMBIENTE
Viagens internacionais 

de Lula atraem R$ 
111,5 bilhões em 

investimentos para o 
Brasil
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Maricá realiza 
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CIDADES
A potencialidade ambiental da região 
amazônica tem colocado o Brasil no 
palco principal dos debates sobre mu-
danças climáticas a nível mundial. O 
local representa um terço das flores-
tas tropicais do mundo, além de conter 
mais da metade da biodiversidade do 
planeta, segundo o Instituto de Pes-
quisa Ambiental da Amazônia (Ipam).

Governo do Estado anuncia 
ampliação do programa 
RJ Digital para todos os 

municípios do Estado
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O caminho para o futuro é o Governo Digital. E é 
essencial que esse seja um projeto de cada mu-
nicípio, cada gestor. A nossa meta é ser o esta-
do mais digital do país - afirmou Cláudio Castro, 
enaltecendo o empenho e a parceria do municí-
pio para a criação de novos postos de trabalho.
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Governador Claudio Castro



Valdemar convoca reunião geral do 
PL após inelegibilidade de Bolsonaro

Ex-ministro da Educação, Abraham 
Weintraub recebe nova censura ética 
por ofensas ao educador Paulo Freire

"Lula salvou a 
democracia", diz 
Geraldo Alckmin

O presidente nacional do PL, Valdemar 
Costa Neto, convocou uma reunião ge-
ral do partido para a próxima quinta-
-feira 6, em Brasília. O encontro será o 
primeira após Jair Bolsonaro, presiden-
te de honra da sigla, se tornar inelegí-
vel. Na sexta-feira, o Tribunal Superior 
Eleitoral considerou que Bolsonaro 
abusou do poder político ao reunir em-

baixadores para um encontro em que 
atacou o sistema eleitoral brasileiro. 
Por 5 votos a 2, o ex-capitão estará fora 
das urnas até 2030. 
Não há confirmação de que Bolsonaro 
estará presente. Michelle, ex-primeira-
-dama e responsável pela ala feminina 
da sigla também deve comparecer.

Abraham Weintraub, ex-mi-
nistro da Educação durante 
o governo de Jair Bolsonaro, 

recebeu mais uma punição pela Co-
missão de Ética Pública da Presidên-
cia, tornando-se um recordista, in-
forma o colunista de O Globo, Lauro 
Jardim. Desta vez, o economista foi 
censurado por ofender a imagem 
do educador Paulo Freire.
Entre os passatempos preferidos do 
ex-ministro está a crítica ao educa-
dor. Existem diversos vídeos de en-
trevistas e postagens em que Wein-
traub chama Freire de "feio e fraco" 
e afirma que seu método de ensino 
não traz "resultados positivos".
Essas declarações resultaram em 
sua sétima punição ética acumula-
da ao longo de sua trajetória. We-
intraub já recebeu seis "censuras 
éticas" e uma compreensiva. Esses 
tributos representam um registro 
manchado em seu currículo e im-
pedem de realizar contratações 
com o governo federal pelos pró-
ximos três anos.

Após Bolsonaro se tornar inelegível, MP de 
Contas vai pedir que ex-mandatário pague 
custos da reunião com embaixadores

O Ministério Público de Contas, 
que atua junto ao Tribunal de 
Contas da União (TCU), pretende 

protocolar nesta segunda-feira (03) uma 
denúncia contra Jair Bolsonaro (PL). Se-
gundo a jornalista Andréia Sadi, do G1, o 
objetivo é pleitear a aplicação de penali-

dades administrativas e o reembolso dos 
danos causados ao erário público em fun-
ção da reunião feita pelo ex-mandatário 
com embaixadores estrangeiros. Bolso-
naro foi declarado inelegível pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) por um período 
de oito anos na última sexta-feira (30)
Ainda de acordo com a reportagem, a 
solicitação inicial, assinada pelo subpro-
curador Lucas Furtado, apontará que 
Bolsonaro agiu de forma claramente 
desviada de sua finalidade ao convocar 
uma reunião com embaixadores com o 
objetivo de criticar as urnas eletrônicas 
às vésperas da eleição presidencial do 
ano passado.
O parecer requererá ao TSE os votos dos 
ministros presidente, Alexandre de Mo-
raes, do relator Benedito Gonçalves e 

da ministra Cármen Lúcia. O Ministério 
Público também pretende solicitar ao 
Tribunal que levante os gastos do patri-
mônio público, incluindo os relacionados 
à transmissão do evento com os embai-
xadores por um canal público.
"Segundo dados da ação no TSE, a re-
união com embaixadores custou apro-
ximadamente R$ 12 mil. A reunião no 
Palácio da Alvorada mobilizou profissio-
nais do cerimonial da Presidência da Re-
pública, técnicos de informática, técnico 
de som, de iluminação e intérpretes de 
libras. O Ministério das Relações Exterio-
res também foi acionado para disponi-
bilizar intérpretes de idiomas e sessenta 
equipamentos auriculares para tradução 
simultânea", destaca um trecho da re-
portagem.

O vice-presidente Ge-
raldo Alckmin con-
cedeu uma entrevis-
ta ao jornal Público, 
de Lisboa, depois de 

participar de um evento jurídico 
organizado pelo IDP, do ministro 
Gilmar Mendes, do Supremo 
Tribunal Federal. Na entrevista, 
Alckmin afirma que o presiden-
te Lula “salvou a democracia” e 
diz que a prioridade agora é fa-
zer crescer a economia de forma 
sustentável.
O vice também acrescentou que 
“o Brasil não tem briga com nin-

guém”, reforçando a posição de 
neutralidade do País na cena in-
ternacional. No depoimento ao 
jornalista João Ruela Ribeiro, ele 
disse estar empenhado em apre-
sentar o Brasil como “a bola da 
vez”, ou seja, o país do momen-
to.
Nos primeiros seis meses de go-
verno Lula, a moeda brasileira se 
valorizou quase 10% em relação 
ao dólar e vários investimen-
tos têm sido anunciados, como 
as fábricas das empresas BYD, 
de carros elétricos, na Bahia, e 
Shein, de vestuário, no Rio Gran-
de do Norte.

Por 247

Foto: REUTERS/Adriano Machado

Reunião em que Jair Bolsonaro atacou o sistema eleitoral levou o TSE a torná-lo inelegível na últi-
ma sexta-feira. A reunião com embaixadores custou aproximadamente R$ 12 mil
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Em esforço para votar pauta 
econômica, CPMI do 8/1 adia 

depoimento de Mauro Cid

Com Bolsonaro inelegível, ordem no Planalto é 
parar de falar no ex-presidente e focar em 2024

O tenente-coronel Mauro 
Cid, antigo ajudante de 
ordens do ex-presidente 

Jair Bolsonaro (PL), será ouvido 
na CPMI do 8 de Janeiro no pró-
ximo dia 11 de julho. A oitiva, 
marcada, inicialmente, para a 
próxima terça-feira 4, teve que 
ser adiada, em razão da agenda 
da Câmara dos Deputados.
Nesta semana, a Câmara vai 
realizar sessões deliberativas 
todos os dias. Pelo regimento 
do Congresso Nacional, não 
pode haver funcionamento si-
multâneo da CPMI e do Plená-
rio da Casa.
O presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), aliás, 
afirmou, no último domingo 

2, que a reforma tributária 
deverá ser votada nesta se-
mana. “De sexta não passa”, 
disse Lira, que cancelou to-
das as reuniões de comis-
sões temáticas, marcando 
para hoje uma sessão ex-
traordinária na Casa.
Mauro Cid está no centro das 
investigações sobre a articula-
ção de um plano de golpe de 
Estado no país. Desde que ele 
foi preso, no início de maio, 
um conjunto de conversas que 
estavam no seu celular vêm 
sendo divulgadas, apontando 
para uma série de articulações 
voltadas à execução do plano, 
que beneficiaria diretamente 
Bolsonaro.

Encerrado o julgamento 
do TSE que tornou Jair 
Bolsonaro (PL) inelegível, 

a ordem dentro do Palácio 
do Planalto é parar de falar 
no ex-presidente e traçar es-
tratégias para derrotá-lo nas 
principais cidades nas eleições 
municipais de 2024, como São 
Paulo, Rio de Janeiro e Belo 
Horizonte.
Assim, o governo pretende en-
fraquecê-lo ainda mais politica-
mente. A avaliação é que, se a 
economia seguir se recuperan-
do, as chances de candidatos 
apoiados por Lula e seu grupo 
serão maiores, reduzindo o 
espaço da extrema direita, for-
talecendo o centro, e isolando 
candidatos apoiados por Bolso-
naro.
Em São Paulo, o ex-presidente 
já está tentando adotar uma 
estratégia para tentar ganhar a 
prefeitura da capital apoiando 
o atual prefeito, Ricardo Nunes, 
do MDB. Ou seja, um nome de 
centro, e não da extrema direi-

ta. Exatamente sabendo que 
haverá esforços para tentar 
isolar o seu grupo político mais 
próximo.
No Rio, o presidente Lula tende 
a apoiar a reeleição do atual 
prefeito, Eduardo Paes, do 
PSD, partido que integra a sua 
base eleitoral. Bolsonaro pode 
apoiar o lançamento de seu 
vice, Braga Netto, que não fi-
cou inelegível.
Em Belo Horizonte, o PT não 

tem um candidato forte e bus-
ca uma aliança para evitar que 
um candidato apoiado pelo ex-
-presidente vença a disputa na 
capital mineira.
Enquanto isso, no PL, a avalia-
ção é que a condenação do ex-
-presidente Bolsonaro no TSE 
reduz o seu poder político den-
tro do partido no médio prazo.
Por enquanto, a estratégia do 
comando do partido é manter 
o ex-presidente em evidência 

visando as eleições municipais 
do próximo ano, e torná-lo 
cabo eleitoral em 2026.
Mas os interlocutores de Valde-
mar da Costa Neto, presidente 
do PL, avaliam que o ex-presi-
dente vai chegar em 2026 mais 
dependente do partido do que 
o partido dele. Vai, pelo me-
nos, equilibrar as forças dentro 
do PL. Hoje, Bolsonaro se sente 
dono da sigla, que tem dono, 
Valdemar da Costa Neto.

Brasil assume liderança do Mercosul hoje

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) assume a pre-
sidência temporária do 

Mercosul nesta terça-feira (4/7). 
A troca de liderança do bloco eco-
nômico ocorre na 62ª Cúpula de 
Chefes de Estado do Mercosul, em 
Puerto Iguazú, na Argentina.
Durante a gestão, o governo brasi-
leiro deve tentar destravar o acordo 
de livre-comércio com a União Eu-
ropeia, emperrado há mais de duas 
décadas, e costurar outros tratados 
comerciais, na tentativa de reafir-
mar o protagonismo regional.
A crise econômica na Argentina 
deve figurar nos debates, em meio 
às tratativas de renegociação da 
dívida internacional. Outros temas, 
como a adesão de nações do con-
tinente ao bloco, também devem 
entrar em pauta. No entanto, o re-
torno da Venezuela ao grupo, ape-
sar de ser do interesse do Brasil, 
não será discutido na Cúpula, con-
forme informações do Itamaraty.
A presidência temporária do grupo 
– formado por Brasil, Argentina, 
Uruguai e Paraguai –, tem duração 
de seis meses. Uma vez na lideran-
ça do bloco, o Brasil vai organizar o 

fórum social, o fórum empresarial 
e a próxima cúpula do bloco em 
território brasileiro.
Segundo a embaixadora Gisele Pa-
dovan, secretária de América Latina 
e Caribe do Itamaraty, o encontro 
desta terça é “ponto importante na 
reconstrução de relações diplomá-
ticas e parcerias com seus vizinhos 
mais próximos, iniciada na posse do 
presidente Lula em janeiro”.

Retorno da Venezuela

O país liderado por Nicolás Maduro 
teve os direitos políticos suspensos 
no bloco, em agosto de 2017, após 
ter sido constatada uma “ruptura 
da ordem democrática” no país. 
O compromisso democrático dos 
integrantes do Mercosul é um cri-
tério estipulado pelo Protocolo de 
Ushuaia, aprovado em 1998 e em 
vigência desde 2002.
No documento, a suspensão ces-
sará quando “se verifique o pleno 
restabelecimento da ordem de-
mocrática na República Bolivaria-
na da Venezuela”. Na última sema-
na, a embaixadora Gisele Padovan 
informou que, apesar de ser do 
interesse brasileiro um retorno da 
Venezuela ao bloco, o tema não 
será discutido nesta terça (4/7).

 “Nós estamos retomando um diá-
logo interrompido há vários anos 
com a Venezuela […] mas, na agen-
da desta cúpula, não está prevista 
qualquer discussão” informou a 
diplomata. “Não há previsão, mas 
é um tema que está na nossa pau-
ta. Gostaríamos de ver a Venezuela 
reintegrada ao Mercosul e por isso, 
precisamos dialogar.”
Tratados e acordos internacionais
O governo brasileiro espera, na 
liderança do bloco, conseguir con-
cretizar o acordo de livre-comércio 
com a União Europeia, após novas 
negociações serem necessárias 
em razão de uma carta adicional 
enviada pelo bloco europeu.
Segundo o secretário de Assuntos 
Econômicos e Financeiros do Mi-
nistério das Relações Exteriores, 
Maurício Lyrio, o Brasil chegará à 
Cúpula com o objetivo de reafir-
mar vontade política para discutir 
o tema, mas ciente de que serão 
necessários ajustes nos textos que 
já foram negociados entre as par-
tes envolvidas.
No entanto, o governo brasileiro 
ainda estuda uma contraproposta 
à carta adicional enviada por países 
europeus. Segundo o diplomata, o 
presidente Lula já foi muito claro na 
visão sobre a negociação do acordo 

Mercosul-UE, “mas tem algumas 
preocupações específicas”.
“A parte de compras governamen-
tais e também o que ele tem far-
tamente alertado, que é em uma 
relação de países de confiança e de 
interesse de integração, não cabe 
uma abordagem por meio de san-
ções comerciais”, prosseguiu Lyrio.
Segundo ele, o Itamaraty “ainda está 
terminando as avaliações e está tra-
duzindo as instruções do presidente 
Lula para um documento”.
“O documento será apresentado 

primeiro aos parceiros do Merco-
sul, e depois à UE. É um trabalho 
delicado, exigiu coordenação in-
terna muito intensa, muito impor-
tante, porque há muitos detalhes”, 
explicou. “Mas o que eu posso di-
zer é que não tardará que apresen-
temos o documento aos parceiros 
do Mercosul.”
Além do acordo com a União 
Europeia, há outros acordos 
em estágio avançado que 
prometem pautar as discus-
sões do bloco econômico nos 
próximos meses.

Entre eles, estão um tratado 
com a Associação Europeia 
de Comércio Livre (AECL), 
grupo de países do conti-
nente que não participam do 
bloco europeu – Noruega, 
Suíça, Islândia e Liechtens-
tein; e outro com acordo co-
mercial com Singapura.
Na lista, também constam tratati-
vas econômicas com Canadá, In-
donésia e Vietnã. Porém, segundo 
o Itamaraty, estão menos adianta-
das que os anteriores.

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva (PT) sancio-
na, nesta segun-
da-feira (3/7), o 

projeto de igualdade salarial 
entre homens e mulheres 
com o mesmo trabalho ou a 
mesma função.
A proposta foi enviada pelo 
governo ao Congresso Na-
cional em março deste ano. 
O projeto foi aprovado pelo 
Senado Federal, em junho, 
e recebeu o aval da Câmara 
dos Deputados, em maio. A 
sanção deve ser publicada no 
Diário Oficial da União (DOU) 
nos próximos dias.
Segundo levantamento da 
consultoria IDados, que teve 
como base a Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicí-
lio do Instituto Brasileiro de 

Geografia e Estatística (IBGE), 
as mulheres ganham cerca de 
20% menos do que os homens 
no Brasil.
A Consolidação das Leis do 
Trabalho (CLT) proíbe a dife-
rença salarial entre homens 
e mulheres que ocupam a 
mesma função ou realizam a 
mesma atividade. Na prática, 
porém, a exigência não é cum-
prida.

O que diz o projeto

O projeto estipula que, em ca-
sos de discriminação compro-
vada de gênero, raça ou etnia, 
além das diferenças salariais 
devidas, haverá pagamento 
de multa cujo valor será equi-
valente ao maior salário pago 
pelo empregador, multiplica-
do por 10 vezes. Em caso de 
reincidência, a multa dobra.
Mesmo com o pagamento 

da multa, o projeto também 
estabelece que o empregado 
alvo de discriminação ainda 
terá direito a uma indenização 
por danos morais.

Remuneração x salário

Durante a tramitação do pro-
jeto no Senado, houve diver-
gências sobre o termo “re-
muneração”, que constava no 
texto da proposta.
Para alguns parlamentares, 
não era justo equiparar a re-
muneração de profissionais 
que têm currículos diferentes, 
independentemente do gêne-
ro.
Após o debate, a relatora do 
projeto, Teresa Leitão (PT-
-PE), propôs a substituição do 
termo “remuneração” para 
“critérios remuneratórios”, 
emenda que foi aprovada pe-
los demais senadores.

Lula sanciona projeto de igualdade 
salarial entre homens e mulheres

Por Mayara da Paz

Por Ana Flávia Castro
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Sobe número de sanções 
por irregularidades na 

concessão do consignado
Desde o início da autorregulação, em 
2020, punições chegam a 1,2 mil

Já são 1.200 as medidas 
administrativas aplica-
das a correspondentes 

bancários por irregularida-
des na concessão do crédito 
consignado desde o início 
de vigência das regras de 
autorregulação, em janeiro 
de 2020. Segundo a Fede-
ração Brasileira de Bancos 
(Febraban) e a Associação 
Brasileira de Bancos (ABB), 
em março, foram aplicadas 
22 sanções aplicadas, entre 
advertências (6), suspen-
sões temporárias (14) e de-
finitivas (2). Em abril, foram 
seis sanções.  
A autorregulação é um con-
junto de regras voltadas à 
transparência, ao combate 
ao assédio comercial e à 
qualificação de correspon-
dentes bancários, que se 
aplicam a empréstimos con-
signados, cartão consigna-
do e cartão benefício. São 
consideradas faltas graves 
formas de captação e trata-
mento inadequado ou ilícito 
dos dados pessoais dos con-
sumidores sem autorização 
deste. Os bancos que parti-
cipam da autorregulação as-
sumem o compromisso de 
adotar as melhores práticas 
relativas à proteção e ao tra-
tamento de dados pessoais 
dos clientes.
De acordo com a Febraban, 
bancos que não seguirem as 
regras podem ser multados 
com valores entre R$ 45 mil 
e R$ 1 milhão. O consumidor 
que se sentir desrespeitado 
pode fazer a reclamação 
nos canais internos dos ban-
cos, nos Procons, no Banco 
Central ou na plataforma 
ConsumidorGovBr. “Além 
da análise das reclamações, 
são avaliadas as ações judi-
ciais e indicadores de uma 
consultoria independente, 
que leva em conta questões 
de governança, política de 
relacionamento com o con-
sumidor e gestão de dados”, 
diz a Febraban.
A entidade alerta que o con-
sumidor também pode ve-
rificar se o correspondente 
bancário é certificado e está 
apto a oferecer crédito con-
signado em nome dos ban-
cos. A consulta é realizada 
por meio do CPF do profis-
sional na base de dados da 
Central de Registros de Cer-
tificados Profissionais.
Agentes de crédito
Os agentes de crédito pas-

sam a ser monitorados pela 
Autorregulação do Consig-
nado neste mês. A fiscali-
zação será semelhante à 
que é feita junto aos corres-
pondentes bancários, com 
avaliação mensal do desem-
penho dos profissionais. “As 
instituições financeiras vão 
reunir registros de reclama-
ções e ações judiciais, e o 
agente de crédito não pode-
rá superar o índice de 1% so-
bre a base de contratos dos 
últimos 12 meses”, explica a 
Febraban.
Se superar o índice de 1%, 
o agente será considerado 
não conforme e acumula-
rá 5 pontos, com registros 
válidos por 12 meses. Caso 
somem pontos em 12 me-
ses, as instituições financei-
ras deixarão de operar com 
o profissional pelo período 
de um ano. Para os cálculos, 
são considerados agentes 
de crédito com mais de 50 
contratos produzidos no pe-
ríodo de 12 meses e mais de 
1 reclamação ou ação pro-
cedente no mês.
Nos casos de reincidência 
(acúmulo de 20 pontos em 
um novo período de 12 
meses), o agente de crédito 
deixa de operar definitiva-
mente em nome dos bancos 
autorregulados. Nos casos 
de golpe ou fraude contra 
o consumidor, basta uma 
ocorrência.
“Esta é mais uma ação de 
melhoria contínua para pro-
mover boas práticas e evitar 
que problemas envolvendo 
o empréstimo consignado 
prejudiquem o consumidor. 
Seguiremos rigorosos com o 
monitoramento da qualida-
de dos agentes de crédito e 
correspondentes bancários, 
que atuam em nome dos 
bancos”, afirmou o presi-
dente da Febraban, Isaac 
Sidney.
Ofertas indesejadas
Os pedidos de bloqueio de 
ligações de ofertas indese-
jadas sobre crédito consig-
nado na plataforma Não 
me Perturbe chegaram a 
3.870.586 entre 2 de janei-
ro de 2020 e 10 de abril de 
2023. Já os pedidos feitos a 
todas as instituições finan-
ceiras somaram 3.028.356.
Por meio da plataforma, os 
consumidores podem proi-
bir que instituições finan-
ceiras e correspondentes 
bancários façam contato 
proativamente para ofere-
cer crédito consignado

Por Flávia Albuquerque 

Petrobrás fecha contrato 
de R$ 6,7 bi para compra e 
vendas de gás à Copergás

A Petrobrás anun-
ciou na segunda-
-feira a assinatura 
com a Copergás 
de um contrato 

de compra e venda de gás na-
tural no valor estimado de 6,7 
bilhões de reais.
Com vigência de janeiro de 
2024 a dezembro de 2034, o 
contrato é resultado de uma 
chamada pública realizada pela 
distribuidora de gás, que atua 

no Estado de Pernambuco.
"O novo contrato reforça a 
parceria comercial entre as 
empresas, mantendo a se-
gurança e confiabilidade em 
condições comerciais com-
petitivas em um cenário de 
abertura do mercado e diver-
sificação do suprimento de 
gás natural", disse a Petrobrás, 
em nota.
Na semana passada, a estatal 
divulgou a assinatura de um 
contrato semelhante com a 
catarinense SCGás.
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O mercado financeiro re-
duziu as expectativas de 
inflação, medidas pelo 

Índice de Preço ao Consumidor 
(IPCA). O resultado, apresenta-
do nesta segunda-feira (3), se 
dá em comparação com o úl-
timo levantamento do Boletim 
Focus, divulgado pelo Banco 
Central há uma semana. Dessa 
vez, o índice é de 4,98%. 

O IPCA é considerado o índice 
oficial que mensura a inflação 
brasileira. Esta é a sétima que-
da seguida de expectativas de 
inflação. 
Para 2023, a meta de inflação, 
definida pelo Conselho Monetá-
rio Nacional (CMN), é de 3,25%, 
com intervalo de tolerância de 
1,5 ponto percentual (p.p), para 
cima ou para baixo. Portanto, 

a expectativa de inflação ainda 
permanece acima da meta.  
Em relação ao PIB, há um avanço 
da projeção pela 8ª semana con-
secutiva, em 2,19%. O aumento 
ocorre em vista da divulgação 
do resultado do Produto Interno 
Bruto do primeiro trimestre de 
2023, em alta de 1,9%. 
Já a projeção do dólar se man-
tém estável desde a última 
semana, principalmente pela 
melhora da avaliação de ris-
co-país, divulgada pela S&P. A 
moeda é cotada a R$ 5,00. 
Já a projeção da taxa de juros 
básica da economia, a Selic, 
caiu a 12% para 2023. Para 
2024, a projeção é de 9,50%. Já 
para 2025, de 9%. 
O IGP-M, principal índice de 
reajuste de aluguel do país, se 
encontra em queda, de 2,50%, 
e representa deflação, em uma 
sequência de quedas semanais 

desde o início de abril de 2023. 
Da mesma forma, o IPCA Ad-
ministrados, que representa 
serviços e produtos com rea-
justes definidos por contratos 
ou regulados pelo setor públi-
co, teve queda pela 9ª semana 
consecutiva e se encontra no 
patamar de 8,97%. 
De acordo com o Banco Cen-
tral, as informações resumem 
as estatísticas calculadas, e 
leva em consideração as ex-
pectativas de mercado coleta-
das até a sexta-feira anterior à 
sua divulgação. Os dados são 
divulgados toda segunda-feira. 
O relatório traz a evolução grá-
fica e o comportamento sema-
nal das projeções para índices 
de preços, atividade econômi-
ca, câmbio, taxa Selic, entre 
outros indicadores. "As proje-
ções são do mercado, não do 
Banco Central.”

Expectativa de inflação tem queda 
pela sétima semana consecutiva

Presidente defende investimento em ferrovias
Modal pode tornar indústria siderúrgica nacional mais competitiva

Por Andreia Verdélio 

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva afirmou, nesta 
segunda-feira (3), que o 

Brasil precisa de mais investimen-
tos no modal ferroviário e que a in-
dústria siderúrgica nacional pode 
ser mais competitiva. Para isso, 
segundo ele, o governo precisa 
oferecer estabilidade política, eco-
nômica e social aos empresários.   
“Esse país precisa definitivamente 
cumprir com esses compromis-
sos: estabilidade, credibilidade e 
previsibilidade. Nós temos que 
colocar no papel e cumprir aquilo 
que nós colocamos no papel para 
que ninguém seja pego de surpre-
sa”, disse Lula, durante cerimônia 
de início das obras no Lote 1F da 
Ferrovia de Integração Oeste-Les-
te (Fiol), em Ilhéus, litoral da Bahia.
“Eu queria dizer aos empresários 
que estão nesta empreitada para 
construir a ferrovia que não é inte-
resse de um empresário ou de ou-
tro empresário, é interesse da so-
berania nacional fazer essa ferrovia 
e outras ferrovias no país para que 
a gente possa ter esse país compe-
titivo com qualquer outro país do 
mundo”, acrescentou.
Ainda para o presidente, o desen-
volvimento do país e a melhoria 
da qualidade de vida da sociedade 
passam pela formação e qualifica-
ção profissional da população. Lula 
lembrou que, apesar do projeto de 
malha ferroviária do Brasil ser anti-
go, o país deixou de formar enge-
nheiros ferroviários e de investir na 
indústria desse modal.

“Esse país não produz mais tri-
lhos, aliás, esse país não produ-
zia mais dormente. Eu lembro 
que nós criamos a maior fábrica 
de dormente do mundo quando 
começamos a fazer a Transnor-
destina. E ela hoje parou. A CSN 
[Companhia Siderúrgica Nacional] 
há 40 anos atrás produzia trilhos, 
hoje não produz mais”, disse Lula.
“Então, é uma vergonha um país 
do tamanho do Brasil, que quer ter 
uma malha ferroviária para facili-
tar o transporte da sua riqueza, ter 
que importar trilho de outro país, 
com a quantidade de minério de 
ferro que nós temos e a quantida-
de de siderúrgicas que nós temos. 
Isso é um desafio para nós, o Brasil 
está importando trilhos quando 
poderia produzir aqui, para gerar 
mais emprego no país e oportuni-
dade de crescimento da cidadania 
do nosso povo”, argumentou o 
presidente.

Integração ferroviária

A Fiol é composta por três tre-

chos, sendo que o primeiro - Fiol 1 
- liga as cidades baianas de Ilhéus 
e Caetité, com 537 quilômetros 
de extensão, e passa por 19 mu-
nicípios. A previsão de início da 
operação desse trecho é a partir 
de 2027, mas Lula pediu que seja 
feita “horas extra” para que a 
obra seja entregue antes do fim 
de seu mandato, em 2026.
O ministro da Casa Civil, Rui Costa, 
afirmou que o projeto da Fiol será 
incluído no novo programa de in-
fraestrutura do governo, que deve 
ser lançado ainda neste mês.
De acordo com o governo, a inte-
gração ferroviária consolidará um 
corredor de escoamento para o 
mercado externo de minério de 
ferro da região sul do estado e de 
grãos da região oeste. Quando esti-
ver em plena operação, a estimati-
va que é o uso do modal promova 
redução de 86% na emissão de ga-
ses do efeito estufa na atmosfera.
As obras do Lote 1F da Fiol estão 
sob responsabilidade da Bahia 
Mineração (Bamin), que arrema-
tou a concessão do trecho em 

leilão realizado em abril de 2021.
Com 127 quilômetros de exten-
são, o Lote 1F é um dos cinco lo-
tes de construção da Fiol 1 e pas-
sa por Ilhéus, Uruçuca, Ubaitaba, 
Gongogi, Itagibá, Aurelino Leal e 
Aiquara. Dos quatro lotes restan-
tes, dois já estão concluídos.
As obras do trecho receberão R$ 
1,5 bilhão em investimentos da 
Bahia Ferrovias (Bafer), subcon-
cessão da Bamin, e serão exe-
cutadas pelo Consórcio TCR-10, 
formado pela empresa brasileira 
Tiisa e pela chinesa CREC-10. 
No total, a Fiol terá 1.527 quilô-
metros de extensão. A ferrovia 
ligará o futuro porto de Ilhéus ao 
município de Figueirópolis, no To-
cantins, ponto em que se conec-
tará com a Norte-Sul.
A Agência Nacional de Transpor-
tes Terrestres trabalha para a con-
cessão dos outros dois trechos: a 
Fiol 2, entre Caetité e Barreiras, 
na Bahia, com obras em anda-
mento, e a Fiol 3, de Barreiras a 
Figueirópolis, que ainda aguarda 
licença de instalação. 

Por Reuters
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Aluno da Rede 
Municipal de Niterói 
é campeão mundial 

de luta livre

Aluno da Escola Muni-
cipal Levi Carneiro, no 
Sapê, Enzo Simões, 

de 13 anos, foi consagrado 
campeão mundial de Luta 
Livre Esportiva, na categoria 
Infanto-juvenil Pluma, pela 
Confederação Brasileira de 
Luta Esportiva, na última 
semana. Com patrocínio da 
Prefeitura de Niterói, o pe-
queno atleta concilia uma 
rotina intensa entre treinos 
e estudos. Enzo já iniciou 
sua carreira de forma bri-
lhante, e tem conquistado 
resultados notáveis em 
competições nacionais e in-
ternacionais, colecionando 
mais de 250 medalhas.
O adolescente, que também 
já passou pela Escola Muni-
cipal Sítio do Ipê, em Maria 
Paula,  pretende seguir car-
reira como atleta profissio-
nal de MMA (Artes Marciais 
Mistas, da sigla em inglês) e 
vê na educação uma impor-
tante ponte para o desen-
volvimento da disciplina, co-
nhecimento e habilidades. 
Atualmente, o estudante 
da Rede Municipal pratica 
judô, jiu-jitsu e luta livre, 
além da iniciação no MMA.
“A união entre educação e 
esporte leva a um caminho 
de transformação social. Va-
mos investir, cada vez mais, 
em vertentes como essa 
para desenvolver talentos e 
oportunizar às crianças o di-
reito de escolher aquilo que 
elas querem para o futuro”, 
ressalta o secretário e presi-
dente municipal de Educa-
ção, Bira Marques.
O secretário Municipal de 
Esporte e Lazer, Rubens 
Goulart, diz que o finan-
ciamento pela Pasta da ida 
de atletas da cidade para 

competições fora tem sido 
contínuo e inclui aqueles 
ainda em formação. Ele ex-
plica que para obter o apoio 
o atleta precisa apresentar 
carta de referência da  fede-
ração.
“Estamos apoiando em to-
das as vertentes os esportes 
amadores na cidade. O Enzo 
Simões, é uma referência 
na luta livre desde os 10 
anos. Nós da secretaria te-
mos um olhar especial para 
atletas como ele, que desde 
muito cedo participam de 
competições nacionais e in-
ternacionais. O Enzo é uma 
referência na cidade e para 
avançar e evoluir ele precisa 
desse apoio”, justifica Ru-
bens Goulart.
O jovem participa de com-
petições desde muito cedo, 
e iniciou o caminho do es-
porte com apenas 4 anos 
de idade, quando foi inscrito 
em sua primeira competi-
ção. “De lá pra cá, já partici-
pei de mais de 300 campeo-
natos e ganhei mais de 250 
medalhas. No final de junho, 
participei de mais uma com-
petição de luta livre e ven-
ci”, afirmou o adolescente.
O menino já venceu cam-
peonatos importantes em 
sua categoria: “Sou duas ve-
zes campeão do World Pro, 
campeonato de jiu-jitsu, em 
Abu Dhabi. Já fui campeão 
Pan-Americano Kids e sou 
duas vezes vice-campeão 
do Europeu Kids, que é um 
dos melhores campeonatos 
do mundo. Sou tricampeão 
brasileiro e tricampeão sul-
-americano. No mês que 
vem, parto para tentar con-
quistar o tetra continental”, 
afirmou Enzo.

Governador anuncia ampliação 
do programa RJ Digital para 
todos os municípios do Estado

Maricá realiza terceira edição do Curta Itaocaia

Com o objetivo de am-
pliar a digitalização 
dos serviços públicos 
para a população flu-
minense, o Governo 

do Estado, por meio da Secreta-
ria de Transformação Digital, e 
o Governo Federal, por meio do 
Ministério da Gestão e da Inova-
ção em Serviços Públicos, deram 
início a uma parceria inédita com 
as prefeituras fluminenses, para 
estender o programa RJ Digital 
para todo o Estado do Rio de 
Janeiro. Durante o evento desta 
sexta-feira (30/06), em Miguel 
Pereira, foi formalizada a adesão 
dos municípios. A iniciativa au-
menta a eficiência dos serviços 
públicos, gera economicidade, 
transparência e proporciona 
mais qualidade no atendimento 
ao cidadão. 
- Hoje estamos tirando do papel 
parte de um sonho que tivemos 
lá atrás. É muito importante dar 
fácil acesso aos serviços para a 
população. O caminho para o fu-
turo é o Governo Digital. E é es-
sencial que esse seja um projeto 
de cada município, cada gestor. A 
nossa meta é ser o estado mais 
digital do país - afirmou Cláudio 

Castro, enaltecendo o empenho 
e a parceria do município para a 
criação de novos postos de tra-
balho.
O programa RJ Digital, lançado 
em maio de 2022, tem como 
objetivo desburocratizar e digi-
talizar a prestação de serviços de 
todo o Executivo estadual. O Rio 
de Janeiro, a partir da integração 
de ferramentas e recursos do 
Governo Federal, atuará dentro 
da lógica da integração dos três 
níveis da federação para a pro-
moção de políticas públicas di-
recionadas para a transformação 

digital. 
A nova etapa do programa será 
desenvolvida em duas fases. 
A primeira será voltada para a 
compreensão da maturidade 
digital dos municípios, capacita-
ções e apoio para a elaboração 
das respectivas estratégias de 
governo digital. Já a segunda 
etapa será voltada para o apoio 
à implementação de soluções 
que visem à aceleração da trans-
formação digital nos municípios, 
como o Sistema Eletrônico de 
Informações (SEI), ferramentas 
da Rede GOV.BR, integração e 

utilização das ferramentas de 
digitalização do Portal Integrado 
de Serviços Digitais do Estado 
(www.rj.gov.br). 

A caminho do Estado mais 
tecnológico do país

O Programa 'RJ Digital' tem o 
objetivo de ampliar e agilizar os 
serviços públicos oferecidos aos 
cidadãos fluminenses por todas 
as secretarias e órgãos do Esta-
do. Os pilares do programa são a 
consolidação do portal integrado 
de serviços digitais, a regulamen-
tação e publicação de normas 
e diretrizes e a desburocratiza-
ção e digitalização dos serviços. 
Atualmente, o portal integrado 
de serviços digitais reúne mais 
de 2.300 serviços digitais.
O projeto começou a tomar for-
ma há seis meses, com a criação 
da Secretaria de Transformação 
Digital, para garantir mais efi-
ciência dos serviços públicos e 
transparência à sociedade, num 
modelo baseado na Estônia, um 
dos países mais digitais do mun-
do. Os serviços disponibilizados 
pelas secretarias já somam mais 
de 2,6 milhões de acessos. 

A Prefeitura de Maricá, 
por meio da Secretaria 
de Promoção e Proje-

tos Especiais, organizou neste 
domingo (02/07) a terceira 
edição do ‘Curta Itaocaia’, 
circuito rural da região de 
Itaocaia Valey, em Itaipuaçu. 
O evento de entretenimento 
reuniu no mesmo lugar, na 
histórica Fazenda Itaocaia, 
restaurantes parceiros com 
comidas típicas, feira de arte-
sanato e shows gratuitos de 
cantores locais.
Quem participou do circuito 
rural também pode acompa-
nhar a exposição “Caminhos 
de Darwin” nas dependên-
cias da fazenda. Em 1832, o 
naturalista britânico Charles 
Darwin se hospedou no local 
quando pesquisou a fauna e 
flora da região para incluir no 
livro “A Origem das Espécies”, 
que projetou o cientista inter-
nacionalmente.
Thais Souza, de 17 anos, mo-
radora de Inoã, aproveitou o 
domingo para conhecer a his-

tória do local. “É muito bacana 
ter esse evento nessa região. 
Adorei conhecer essa fazen-
da”, disse Thaís.
A artesã Cátia Mattos expôs 
na feira itens de decoração 
de interiores, como pintu-
ras e mandalas, e disse que o 
evento foi importante para di-
vulgar seu trabalho. “É muito 
bom ter um circuito rural que 

atrai visitantes para a região 
de Itaocaia, onde podemos 
vender o que produzimos”, 
declarou.
O Curta Itaocaia compõe a 
estratégia do Plano Municipal 
de Desenvolvimento Turístico 
Sustentável, conhecido como 
Maricá 2030, criado em 2018 
pela Prefeitura de Maricá 
para oferecer um trabalho de 

estruturação turística, o que 
permitiu a criação de novos 
roteiros e circuitos. Esse traba-
lho é desenvolvido por meio 
da Companhia de Desenvolvi-
mento de Maricá (Codemar) 
com as secretarias de Turismo 
e de Promoção e Projetos Es-
peciais que elaborou o projeto 
Vem Viver Maricá.

Programa de Autodefensores é criado na 
cidade para dar voz a pessoas com deficiência

Para garantir a inclu-
são social e a cidada-
nia de pessoas com 
deficiência na cidade 
do Rio, a Prefeitura 

acaba de criar o Programa de 
Autodefensores. A iniciativa 
reunirá 16 assistidos por pro-
jetos dos sete Centros Munici-
pais de Referência da Pessoa 
com Deficiência, localizados 
em Campo Grande, Vila Isa-
bel, Irajá, Mato Alto, Santa 
Cruz, São Conrado e Centro. 
Eles vão acompanhar de perto 
ações que estão sendo plane-
jadas para esse público e par-
ticipar de discussões, fazendo 
propostas, dando opiniões e 
expondo pontos de vista.
O programa terá a participa-

ção de pessoas com deficiên-
cia intelectual e/ou autismo, 
que representarão toda a 
comunidade. Um grupo de 
trabalho, formado por profis-
sionais voluntários da Secreta-
ria da Pessoa com Deficiência, 
atuará na capacitação dos au-
todefensores.
A Prefeitura espera que esse 
programa também contribua 
para que a sociedade tenha 
a oportunidade de enxergar 
a potencialidade das pessoas 
com deficiência, fazendo do 
Rio uma cidade mais inclusiva 
e consciente sobre a diversi-
dade humana.
A previsão é que, em dezem-
bro, ocorra o I Encontro Muni-
cipal de Autodefensores, para 

marcar o Dia Internacional das 
Pessoas com Deficiência. A 
data foi estabelecida pela Or-
ganização das Nações Unidas 
(ONU). Nesse evento, os auto-
defensores serão os protago-
nistas e ficarão responsáveis 

por todas as etapas da organi-
zação, desde o planejamento 
até a execução, fortalecendo 
o lema “Nada sobre nós, sem 
Nós”, atribuído às pessoas 
com deficiência.

Evento aconteceu neste domingo (02/07) e reuniu gastronomia, feira e shows em Itaipuaçu
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Diversidade e inclusão: conceito, diferenças 
e como prover nas empresas
A quantidade de visitantes de outros países também cresceu no país europeu

Presidente já esteve em mais de dez países e teve mais de 30 encontros com 
líderes estrangeiros

Insight: o plano de 
hidrogênio verde de 

Biden atinge o obstáculo 
climático: escassez de água

Cerca de 90% das 
empresas demonstram 
algum nível de 

preocupação com questões 
relacionadas à diversidade 
e inclusão corporativa. 
Isso foi o que revelou a 
pesquisa “Diversidade 
Aprendiz”, realizada pela OIT 
(Organização Internacional 
do Trabalho).
De acordo com o estudo, 
mais de 86% das empresas 

afirmaram que gostariam 
de ser reconhecidas por 
valorizar a diversidade.
No entanto, quando avaliado 
as ações colocadas em 
prática, o índice foi menor, 
indicando que cerca de 40% 
dessas empresas ainda não 
implementam programas 
relativos à inclusão e 
diversidade em sua cultura 
organizacional.
O mercado atual pode 
impulsionar uma reflexão 
sobre o tema, mas é 

necessário compreender os 
caminhos para promover a 
inclusão e ter uma equipe 
diversa para alcançar o 
reconhecimento por essas 
ações.
Entenda a diferença entre 
os conceitos de inclusão e 
diversidade, e como eles 
podem caminhar juntos na 
cultura organizacional da 
empresa.
Qual é a diferença entre 
diversidade e inclusão?
Diversidade e inclusão 
podem caminhar juntas, mas 
os conceitos apresentam 
definições diferentes entre si.
No cenário empresarial, 
tornar o ambiente mais 
inclusivo é uma maneira 
de estimular uma equipe 
diversa, com pluralidade 
de ideias, personalidades e 
vivências.
Para saber como os dois 
conceitos se relacionam na 
prática, é importante conhecer 
a definição de cada um.

Qual é a importância da 
diversidade e inclusão nas 
empresas?
Um estudo publicado pela 
Harvard Business Review 
apontou a relação entre o 
crescimento das empresas 
com a implementação 
de uma cultura diversa e 
inclusiva.
Segundo os dados, 
colaboradores de 
organizações que incentivam 
a diversidade têm 45% 
mais chances de relatar um 
crescimento na participação 
de mercado da companhia 
em um ano e 70% mais 
chances de declarar a 
conquista de um novo 
mercado.
A pesquisa também 
descobriu que ter pelo 
menos um profissional com 
características em comum 
com o consumidor final 
aumentam o entendimento 
do time sobre as preferências 
e necessidades desse usuário.

Viagens internacionais de Lula atraem 
R$ 111,5 bilhões em investimentos para o Brasil 

Desde o início de seu 
mandato em janei-
ro, o presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva tem se 
empenhado em reforçar a 
posição do Brasil no cenário 
internacional, buscando no-
vas parcerias e investimentos 
para o país. Segundo dados 
divulgados pela Secretaria de 
Comunicação Social da Pre-
sidência nesta segunda-feira 
(3) as viagens internacionais 
de Lula já renderam impres-
sionantes R$ 111,5 bilhões 
em investimentos diretos 
para o Brasil. 
O presidente petista visi-
tou mais de uma dezena de 
países e teve mais de trin-
ta encontros com outros 
chefes de Estado em seus 
primeiros meses no cargo. 
Essas reuniões resultaram 
em acordos bilaterais e in-
vestimentos em diversas 
áreas estratégicas para o 
desenvolvimento nacional.
Em janeiro, Lula participou 
da cúpula da Comunidade 
dos Estados Latino-Ameri-
canos e Caribenhos (Celac) 

na Argentina e fez uma visi-
ta oficial ao Uruguai. Em fe-
vereiro, sua agenda o levou 
aos Estados Unidos, onde se 
encontrou com o presiden-
te Joe Biden. Nessa ocasião, 
Biden anunciou uma doação 
de R$ 2,5 bilhões (cerca de 
500 milhões de dólares) para 
o Fundo Amazônia, que fi-
nancia ações de prevenção, 
monitoramento e combate 
ao desmatamento no Brasil.
Em abril, o presidente brasi-
leiro embarcou em Pequim, 
ocasião em que foram anun-

ciados investimentos de R$ 
30 bilhões em cooperação in-
dustrial, tecnológica, comer-
cial e agrícola. Já em junho, 
durante visita à China, foram 
garantidos mais R$ 3 bilhões 
em investimentos na indús-
tria automobilística elétrica.
Em Londres, em maio, Lula 
foi recebido pelo primeiro-
-ministro do Reino Unido, 
Rishi Sunak, que anunciou 
uma contribuição de mais 
de R$ 500 milhões (cerca de 
80 milhões de libras) para o 
Fundo Amazônia. Na mesma 

ocasião, o primeiro-minis-
tro do Japão, Fumio Kishida, 
comprometeu-se a fornecer 
uma linha de crédito de R$ 1 
bilhão para o setor de saúde 
do Brasil.
Outros investimentos anun-
ciados incluem R$ 12,5 bi-
lhões para a produção de 
combustíveis renováveis pe-
los Emirados Árabes Unidos 
e R$ 32 bilhões em investi-
mentos das empresas EDP e 
Galp, destinados a projetos 
energéticos no Brasil, duran-
te visita a Portugal.

Por Valerie Volcovici

Imagem: Pexels/fauxels

Cidades terão apoio para acolher 
pessoas em situação de rua

O governo federal 
regulamentou 
a Operação In-
verno Acolhe-
dor 2023 para 

atender pessoas em situação 
de rua nas capitais das re-
giões Sul e Sudeste, durante 
o inverno. Recursos federais 
serão repassados aos mu-
nicípios para apoio às ações 
de ampliação do sistema de 
acolhimento, preventivas e 
de promoção dos direitos hu-
manos. A medida foi publica-
da no Diário Oficial da União 
desta segunda-feira (3).  
Os municípios poderão parti-
cipar do programa por meio 
da regulamentação existente 
sobre transferências de re-
cursos da União, mediante 
convênios e contratos de re-

passe para novos planos de 
trabalho de assistência social 
do poder público municipal, 
dos movimentos sociais e das 
entidades da sociedade civil.
Além das ações de ampliação 
da rede de apoio, a regula-
mentação também trata de 
ações visando a orientação 
da população em situação de 
rua a respeito dos cuidados 
de saúde, funcionamento da 
rede de serviços, acesso aos 
direitos humanos e orienta-
ção jurídica, por meio de par-
cerias com as Defensorias Pú-
blicas dos Estados e da União.

Direitos

A portaria estabelece ainda 
a Diretoria de Promoção dos 
Direitos da População em Si-

tuação de Rua, como estru-
tura do Ministério dos Direi-
tos Humanos e da Cidadania 
responsável por monitorar a 
execução dos planos de tra-
balho, coordenar e avaliar a 
Operação Inverno Acolhedor 
em todo o país.
Os valores que serão repassa-

dos aos municípios serão  di-
vulgados e com prestação de 
contas também regulamen-
tada pelos dispositivos legais 
que tratam das parcerias fir-
madas entre União e órgãos 
públicos, entidades públicas, 
ou entidades privadas sem 
fins lucrativos.

A agenda climática 
do governo Biden 
está enfrentando 

um desafio inesperado 
em Corpus Christi, Texas, 
propensa à seca, onde 
um centro de hidrogênio 
limpo proposto exigiria 
a instalação de usinas de 
dessalinização de água do 
mar com uso intensivo de 
energia, caras e poten-
cialmente prejudiciais ao 
meio ambiente.
O porto da Costa do Gol-
fo está concorrendo a até 
US$ 1 bilhão disponível 
sob a Lei de Investimentos 
e Empregos em Infraestru-
tura de 2021 do presiden-
te Joe Biden para criar um 
centro regional para pro-
duzir hidrogênio, um com-
bustível de baixa emissão 
produzido pela eletrólise 
da água que pode ajudar 
a descarbonizar indústrias 
com emissões pesadas e 
transporte.
Um centro de hidrogênio 
exigiria acesso a milhões 
de galões de água – um 
desafio em Corpus Ch-
risti, que está passando 
por uma seca de vários 
anos. Embora as autori-
dades locais digam que 
podem fornecer essa 
água construindo uma 
usina de dessalinização 
de água do mar, grupos 
ambientalistas e alguns 
moradores e legislado-
res locais estão fazendo 
fila para se opor aos lo-
cais de dessalinização.
“Não faz sentido criar uma 
suposta fonte de energia 
limpa que, por sua vez, 
destrói todo um ecossis-
tema, ameaça outras eco-
nomias dependentes de 
um sistema de baías sau-
dável e usurpa o abaste-
cimento de água para os 
residentes”, disse a Coas-
tal Alliance to Protect the 
Environment, a Corpus Ch-
risti grupo ativista, escre-
veu em uma carta à secre-

tária de Energia dos EUA, 
Jennifer Granholm, com-
partilhada com a Reuters.
A Reuters entrevistou seis 
pesquisadores que estu-
dam o hidrogênio como 
energia verde e teve aces-
so exclusivo a uma análi-
se da consultoria Rystad 
Energy que mostrou que a 
visão do governo Biden de 
hidrogênio de baixo carbo-
no pode esbarrar em um 
desafio que é exacerbado 
pelas mudanças climáti-
cas: a escassez de água.
A produção de hidrogênio 
requer enormes quantida-
des de água doce em um 
mundo cada vez mais afe-
tado pela seca provocada 
pelo clima.
Nove dos 33 projetos da 
lista restrita do Departa-
mento de Energia para os 
centros de hidrogênio es-
tão em regiões com alto 
estresse hídrico, de acor-
do com dados da Rystad.
Esses locais incluem o sul 
da Califórnia, Colorado, 
Kansas e Novo México, 
bem como o Texas. Global-
mente, a situação é ainda 
pior, com mais de 70% dos 
projetos propostos de hi-
drogênio verde localizados 
em regiões com escassez 
de água, como o Oriente 
Médio.
"A maioria dos projetos 
planejados de hidrogênio 
verde do mundo deve es-
tar localizada em regiões 
com escassez de água", 
disse Minh Khoi Le, ana-
lista de energia renovável 
da Rystad, acrescentando 
que isso criaria demanda 
por mais usinas de dessa-
linização.
O governo Biden está 
oferecendo às empresas 
até US$ 100 bilhões em 
créditos fiscais e às re-
giões até US$ 7 bilhões 
em subsídios para cons-
truir centros de hidrogê-
nio para ajudar a atingir a 
meta de produzir 50 mi-
lhões de toneladas métri-
cas de combustível limpo 
de hidrogênio até 2050.

Por CNN

Por 247
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Dengue: Ministério da Saúde prioriza 
produto nacional, e vacina em 2025
Apesar de imunizante japonês ter sido aprovado pela Anvisa, governo prefere esperar o do Butantan, que não fica 
disponível antes de 2025, enquanto ano caminha para recordes de casos e mortes

Com aval da Agên-
cia Nacional de 
Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa) desde 
março, a primeira 

vacina contra dengue para 
uso amplo na população não 
deve chegar ao Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) tão cedo. 
De acordo com integrantes 
do Ministério da Saúde, o 
imunizante produzido pelo 
laboratório japonês Take-
da ainda precisa passar por 
análises internas antes de 
ser incorporado à rede pú-

blica, o que pode durar até 
um ano. Além disso, a prio-
ridade da pasta é para um 
produto nacional, desenvol-
vido pelo Instituto Butantan, 
mas que nem sequer teve a 
pesquisa concluída.
Batizado de Qdenga, o imu-
nizante japonês teve de-
monstrada uma eficácia 
geral de 80,2% contra a den-
gue causada por qualquer 
sorotipo e pode ser aplica-
da em crianças acima de 4 
anos, adolescentes e adultos 
até 60 anos de idade. Com o 
aval da Anvisa, ele deve ser 
vendido na rede particular a 

partir deste mês por valores 
entre R$ 400 e R$ 500.
Para ser oferecido na rede 
pública, porém, precisa ser 
avaliado antes pela Comis-
são Nacional de Incorpo-
ração de Tecnologias no 
Sistema Único de Saúde (Co-
nitec). De acordo com a pas-
ta, o órgão analisa aspectos 
como “eficácia, efetividade, 
segurança e impacto eco-
nômico da nova tecnologia 
com base nas melhores evi-
dências científicas disponí-
veis”. O pedido, segundo a 
Takeda, será apresentado 
ainda neste mês.

Por Karolini Bandeira 

Eles foram desenvolvidos 
na Inglaterra durante o 
século XIX. Por volta de 

1835, um cruzamento entre 
o Old English Terrier e o bull-
dog produziu o Bull Terrier.
Em meados de 1800, a versão 
branca da raça, conhecida 
como "cavaleiros brancos", 
tornou-se um favorito entre a 
pequena nobreza.  
O Bull Terrier ficou oficial-
mente conhecido e estuda-
do em meados de 1850, na 
Inglaterra. O Irlandês James 
Hinks foi o responsável pela 
padronização da raça, isto é, 
sua aparência, dando desta-
que logo em seguida ao seu 
comportamento.

Com socialização adequada 
desde a tenra idade e  trei-
nados para obediência ,eles 
serão bons animais de esti-
mação leais que guardam a 
família.Companheiro do jeito 
que é, quem vê sua expressão 
“séria” não imagina o quão 
amoroso é seu coração.
Como qualquer raça grande 
ou durona, precauções ade-
quadas perto de estranhos, 
crianças, e outros animais é 
essencial. Socialização requer 
exposição supervisionada 
frequente a outras pessoas e 
animais de estimação na vizi-
nhança.  
Eles  devem ser exercita-
dos diariamente em quintal 

cercado ou com caminha-
das na coleira e não devem 
ter permissão para correr 
livremente, mesmo treina-
dos e socializados. Por cau-
sa de sua estrutura robus-
ta, é preciso tomar cuidado 
para não alimentá-los de-
mais, pois eles podem ficar 
obesos facilmente.
São mais gentis que seus an-
cestrais, mas ainda são cães 
fortes e destemidos.
São também teimosos, po-
rém muito carinhosos e 
atenciosos. Muitas vezes são 
chamados de pai do Pitbull, 
pois acham que deu origem 
aos mesmos. E não tem nada  
haver, pois são bem diferen-
tes, então devemos conhecer 
mais sobre os Bull Terrier.
Adoram companhia, não gos-
tam muito de ficar sozinhos.
Forte e musculoso, equilibra-
do e extremamente ativo, de-
terminado e inteligente, eles 
não param nem por um se-
gundo, sempre dispostos para 
o que der e vier, adoram ativi-
dades, passeios, parques, etc.
O BULL TERRIER - Vêm em 
duas variedades  : 
Standard : O macho Alt.55,88 

cm  e no máximo 29kg. A Fê-
mea: Alt. 53,34cm e 25Kg.
Miniatura tem no máximo 
cerca de 10,16 centímetros 
de altura e pesa até aproxi-
madamente 15 quilogramas.
A característica física do Bull 
Terrier é sua cabeça, que tem 
formato de ovo e é plana no 
topo. Os olhos são pequenos, 
escuros e próximos. As ore-
lhas são pontudas. O corpo é 
largo e o dorso é curto e for-
te. Bull Terriers possuem cau-
da de comprimento médio. 
Eles vivem aproximadamente  
de 10 a 15 anos.
Muito recomendado, um 
bom passeio diário de 30 mi-
nutos a 1 hora em média, isso 
lhe cai muito bem, pois irá 
fazer exercício e socializar ao 
mesmo tempo, não ficando 
preso somente a caminhadas, 
o Bull Terrier também é super 
indicado para corridas, trilhas 
e outras atividades ao ar livre.
Por ser um cão de persona-
lidade forte, recomenda-se 
que  os treinos de seu Bull Ter-
rier sejam  a partir dos 4 me-
ses, que é uma ótima idade.
Com estranhos, ele pode ficar 
meio desconfiado no come-

ço, mas logo faz amizade e 
não costuma ser agressivo.
Donos de personalidade for-
te, são obstinados, quando 
querem algo, vão lá e fazem, 
CORES DO BULL TERRIER 
-  Os tons principais são 
: branco, preto, tigrado, 
vermelho, fulvo (tom se-
melhante ao marrom cla-
ro) ou tricolor. O branco é 
presença frequente, mes-
mo no caso dos coloridos. 
O Bull Terrier colorido 
com branco, é predomi-
nante colorido em suas 
pigmentações de cores 
e geralmente tem fortes 
marcações brancas no fo-
cinho, colarinho, peito, 
barriga, pernas, patas e na 
ponta do rabo.
Coloridos Sólidos: Coloridos 
com quase nenhuma mar-
cação branca, podendo ter 
uma pequena mancha no na-
riz, bem como no peito e nas 
pontas dos dedos.
CUIDADOS, ALIMENTAÇÃO E 
HIGIENE - O Banho pode ser 
uma vez a cada quinze dias é 
o essencial. Se necessário, aí 
pode ser mais de uma vez a 
cada quinze dias!

Como todos os PETS é pre-
ciso sempre manter a hi-
giene dos dentes, orelhas, 
unhas aparadas e limpar 
as secreções dos olhos.
Devido a ser um cão de muita 
estrutura e substância física, 
temos como obrigação dar 
as melhores condições para 
eles, com alimentos superio-
res, melhorando assim sua 
pelagem e pele, bem como 
sua saúde como um todo.
Não esquecendo de  verifi-
car com frequência sua car-
teira de controle de vacinas 
e vermífugos.
Um bom medicamento para o 
combate de pulgas e carrapa-
tos, tendo hoje remédios para 
aplicar no dorso e remédios 
palatáveis (para ingestão).
Tome muito cuidado com ele, 
pois a exposição excessiva ao 
sol pode gerar câncer de pele. 
Seu veterinário vai saber re-
comendar o mais indicado
Sempre ficar  atento à saúde 
dele e fazer  um check up uma 
vez por ano, ele vai viver feliz 
e saudável por longos anos.
Ranking de popularidade: o 
bull terrier é a 28ª raça mais 
popular no Brasil.

ESPAÇO PET
 BULL TERRIER -  O QUE É PRECISO SABER SOBRE A RAÇA

 ORIGEM : INGLATERRA
Bull terriers são cães extremamente poderosos

Como proteger crianças e adolescentes do cyberbullying e perigos das redes sociais

Há alguns anos, a conversa 
sobre sexo era o grande 
desafio dos responsáveis 

de crianças e adolescentes. Ago-
ra, o cyberbullying e o perigo das 
redes sociais também entrou na 
lista de temas indispensáveis. A 
psicóloga Alice Munguba, espe-
cialista do Núcleo Infantojuvenil 
da Holiste Psiquiatria, alerta que, 

apesar da internet ser indispen-
sável atualmente, o que vai pau-
tar uma relação saudável com 
o universo online começa com 
uma boa preparação em casa.
"O virtual facilitou a comunica-
ção entre parentes, amigos e 
até com os próprios pais, mas 
também abriu a porta para al-
guns riscos que se potencializam 

quando não há nenhum tipo de 
supervisão e orientação, prin-
cipalmente para responder às 
situações que ofereçam riscos 
físicos ou emocionais, como o 
cyberbullying, tanto para vítimas 
quanto para agressores. Na in-
ternet, alguns assuntos acabam 
ganhando uma proporção muito 
maior porque os adolescentes 
perdem a noção do que é público 
e privado, por isso a necessidade 
do olhar de um adulto filtrando o 
que é danoso", esclarece.
O fato, afirma a profissional, é 
que hoje a educação ganha essa 
nova proporção: a da orienta-
ção sobre o comportamento 
em sociedade, seja presencial 
ou virtualmente. Até porque as 
ferramentas virtuais, apesar de 
aparentemente instantâneas, 
são fixas, tudo que é falado fica 
gravado, ou seja, é um ambiente 
sério com consequências jurídi-
cas, inclusive. Fora isso, há uma 
lição importante sobre como a 
palavra pode ferir o outro, e isso 
também merece atenção.

Outro ponto é que os jovens es-
tão em vantagem em relação aos 
mais velhos porque têm mais fa-
miliaridade com os aplicativos e 
jogos, isso pode dificultar o aces-
so dos responsáveis a determina-
dos conteúdos. No entanto, Ali-
ce Munguba preparou algumas 
dicas para guiar os responsáveis 
nos principais cuidados para uma 
infância e adolescência conecta-
da e segura.
• Qual o público que o adoles-
cente se comunica? É importante 
saber sobre as relações virtuais. 
São pessoas conhecidas ou des-
conhecidas? Nos jogos online, 
por exemplo, são os amigos da 
escola que estão disputando 
juntos ou não? O cuidado perma-
nece sempre o mesmo, mas essa 
questão precisa ser levada em 
consideração, uma vez que o jo-
vem pode receber mensagens in-
desejadas e precisa saber como 
lidar com isso, contando para os 
responsáveis, por exemplo.
• Qual o conteúdo dessa comu-
nicação? Será que nos grupos 

e ambientes virtuais que esta 
criança ou adolescente participa, 
as mensagens estão conforme a 
educação que os responsáveis 
desejam transmitir, ou será que 
estão baseadas em uma postura 
agressiva e violenta?
• Qual o nível de influência que 
este conteúdo causa? Cada crian-
ça é um universo, por isso, mui-
tas já vão estar preparadas para 
reconhecer e se afastar de con-
teúdos, grupos e perfis que sejam 
danosos. Contudo, é preciso que 
os pais se responsabilizem tam-
bém por essa orientação. O des-
preparo é mais perigoso do que 
as ferramentas virtuais em si.
"Ninguém ofereceria uma 
faca pontiaguda à uma crian-
ça sem prepará-la para isso, 
assim é a internet, uma ferra-
menta benéfica quando bem 
utilizada. Principalmente ago-
ra, durante as férias escola-
res, é um bom momento para 
tratar sobre esse assunto, até 
porque as crianças passam 
mais tempo frente às telas. 

É normal, adolescentes, por 
medo ou vergonha, busquem 
resolver qualquer situação 
de desconforto sozinhos, re-
correndo aos adultos apenas 
quando o sofrimento é gran-
de, é preciso inverter essa 
ordem através do contato 
constante e disponibilidade 
de escuta", reforça a especia-
lista do núcleo infantojuvenil 
da Holiste Psiquiatria.
Além disso, a psicóloga destaca 
que mudanças de comporta-
mento repentinas, queda no ren-
dimento escolar, tempo demais 
diante às telas, agressividade, 
isolamento, são muitos os com-
portamentos que podem indicar 
que esta criança ou adolescente 
está sendo vítima de algum tipo 
de violência, ou inserida em um 
ambiente virtual potencialmen-
te nocivo para o seu desenvol-
vimento emocional. Por isso, é 
necessário que não haja tabu em 
buscar um profissional de saú-
de mental para direcionar estas 
questões.



• BELFORD ROXO

• JAPERI

Operação resgata 68 pássaros e detém 
10 pessoas em Belford Roxo e no Rio

Polícia Civil realiza Opera-
ção Liberdade VIII resga-
ta 68 animais silvestre e 

prende 10 pessoas em Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense, 
e na Praça Seca, na Zona Oes-
te do Rio. 
A ação aconteceu neste do-
mingo (02 de julho), em con-
junto com a Delegacia de 
Proteção ao Meio Ambiente 
(DPMA) e peritos do Instituto 

de Criminalística Carlos Éboli 
(ICCE).
Durante a ação, foram apreen-
didos 68 pássaros silvestres, 
que seriam vendidos sem 
qualquer tipo de licença e em 
condições de maus-tratos.
Dez pessoas foram conduzidos 
à especializada e responderão 
por maus-tratos de animais e 
vendas de animais silvestres 
sem autorização.

Cida Gonçalves inaugura 
Centro de Referência da 

Mulher em Japeri-RJ

A ministra das Mulhe-
res, Cida Gonçalves, e 
a Secretária Nacional 

de Enfrentamento à Violên-
cia contra Mulheres, Denise 
Motta Dau, participaram da 
inauguração do Centro de Re-
ferência da Mulher Alvanira de 
Souza, no município de Japeri, 
região metropolitana do Rio de 
Janeiro.    
O investimento foi de R$ 
830 mil do governo federal 
e contrapartida de R$ 26 mil 
da prefeitura para obras e 
equipagem. A ministra Cida 
Gonçalves avalia que isso re-
presenta o primeiro passo na 
busca por mais igualdade e 
emponderamento.  
O centro é o primeiro do gêne-
ro no estado do Rio de Janeiro 
e vai oferecer atendimento às 
mulheres em situação de vio-
lência, com acompanhamento 

multidisciplinar, atendimento 
social, psicológico e assistên-
cia jurídica, além da promoção 
de autonomia econômica. A 
prefeita de Japeri, Fernanda 
Ontiveros, explica que o local 
representa uma via fundamen-
tal a mudança de vida dessas 
mulheres.  
O Centro de Referência da 
Mulher Alvanira de Souza ho-
menageia a japeriense Alvani-
ra de Souza, que tinha apenas 
28 anos quando foi morta em 
casa pelo marido, em 1986, 
enquanto seus dois filhos dor-
miam. Alvanira era estudante 
de Direito e servidora da Caixa 
Econômica Federal. 
Edgar, um dos filhos de Alva-
nira, foi homenageado pela 
prefeita de Japeri durante a 
inauguração do Centro de Re-
ferência.

• QUAPIMIRIM

• DUQUE DE CAXIAS

Trem volta a circular em Guapimirim

A circulação de 
trem na extensão 
Guapimirim, na 
Região Metropo-
litana do Rio de 

Janeiro, será interrompida no 

próximo dia 30 de julho, num 
domingo. De acordo com a 
SuperVia, serão feitas manu-
tenções preventivas nas vias 
férrea e aérea.
O serviço também ficará sus-

penso no mesmo dia no trecho 
entre Gramacho e Saracuruna, 
ambas estações localizadas em 
Duque de Caxias, e na exten-
são Vila Inhomirim, em Magé.
Os serviços em todos esses 

trechos e extensões serão res-
tabelecidos na segunda-feira 
(31/7).
Ao menos uma vez por mês, a 
concessionária interrompe as 
operações para manutenções 
preventivas. A mais recente 
ocorreu no último dia 25 de 
junho.
A propósito: as operações en-
tre as estações Vila Inhomirim 
e Fragoso serão retomadas no 
próximo dia 18 de julho. O ser-
viço nesse trecho está suspen-
so desde novembro de 2020, 
depois que a ponte sobre o Rio 
Ribeirão das Moças, por onde 
passa o trem, apresentou pro-
blemas em sua estrutura. Por 
conta disso, o trem só circulava 
até Piabetá, em Magé.

Polícia Civil realiza Operação Liberdade VIII resgata 68 animais silvestre e prende 10 
pessoas em Belford Roxo, na Baixada Fluminense

07 De julho é dia de mutirão para 
doação de sangue no hospital 
municipal dr. Moacyr do carmo
A Prefeitura de Duque de 

Caxias, através da Secre-
taria Municipal de Saúde, 

realizará, no dia 07 de julho, mais 
um mutirão para coleta de san-
gue no município. A ação é uma 
parceria do Hospital Municipal 
Dr. Moacyr Rodrigues do Carmo 
(HMMRC) e Hemorio.
A campanha de doação aconte-
ce, das 10h às 16h, no auditório 
do Hospital, e está aberto a to-
dos os voluntários aptos a doar. 
A Secretaria Municipal de Saúde 
alerta aos doadores que é obri-
gatória a apresentação de docu-
mento de identificação com foto.
O Hospital Municipal Dr. Moacyr 
Rodrigues do Carmo fica na Ro-
dovia Washington Luiz, 3.200.
Quem pode doar?
Para doar sangue é preciso ter 
entre 16 e 69 anos, pesar, no mí-
nimo, 50 kg, estar bem de saúde 
e portar um documento de iden-
tidade oficial com foto. Jovens 
com 16 e 17 anos só podem doar 
sangue com autorização dos pais 
ou responsáveis legais. Devem 

portar ainda um documento de 
identidade do responsável. Não 
é necessário estar em jejum, ape-
nas evitar alimentos gordurosos 
nas quatro horas que antecedem 
a doação e não ingerir bebidas al-
coólicas 12 horas antes. Pessoas 
com doenças transmissíveis, mu-
lheres grávidas ou amamentando 
e usuários de drogas não podem 
doar sangue. Além disso, quem 
foi infectado pela Covid-19 pode 
doar somente após 10 dias do 
desaparecimento dos sintomas. 
Quem já recebeu a vacina pode 
doar após sete dias da aplicação 
(48h em caso de Coronavac).

Serviço:
“Mutirão para Doação de San-
gue no HMMRC”
Data: 07/07/2023 - Sexta-feira
Horário: 10h às 16h
Local: Auditório do Hospital Mu-
nicipal Dr. Moacyr Rodrigues do 
Carmo (Rodovia Washington 
Luiz, 3.200)
É obrigatória a apresentação de 
documento original com foto

• NOVA IGUAÇU

Câmara de Nova Iguaçu aprova Lei de 
Diretrizes Orçamentárias da cidade

Para manter a qualidade da 
merenda nas escolas muni-
cipais, a Prefeitura de Magé 

está realizando o teste de aceita-
bilidade com a participação de 13 
mil alunos. A avaliação da meren-
da começou em maio e passará 
por todas 109 escolas e creches 
mageenses, terminando em mea-
dos julho.
“É uma ação do Programa Na-
cional de Alimentação Escolar 
(PNAE), que proporciona às crian-

ças a oportunidade de escolhe-
rem e opinarem sobre a alimen-
tação diária que a escola oferta. 
A etapa seguinte é a pesquisa de 
qualidade para adequar o car-
dápio ao gosto deles”, explicou 
a diretora do Departamento de 
Nutrição Escolar, Marta Moreira.
O método utilizado no teste de 
aceitação são os votos lúdicos. As 
merendeiras preparam os pratos 
do cardápio, os alunos se alimen-
tam e logo em seguida realizam 

a votação. Os avaliadores pesam 
os alimentos após o preparo e 
consumo para avaliar também o 
desperdício.
“Usamos as carinhas para repre-
sentar o ‘gostei’ ou ‘não gostei’. 
Na ficha que entregamos a eles 
tem a imagem dos alimentos em 
forma natural e assim facilita a 
participação. Às vezes, mudando 
o modo de preparo, a gente con-
segue agradar ao aluno,” conta a 
nutricionista Maira dos Santos.

Estação de trem de Guapimirim - Foto: Divulgação

Magé realiza teste de aceitabilidade da merenda com 13 mil alunos
Pratos são elaborados dentro das metas nutricionais

A Câmara Municipal de 
Nova Iguaçu aprovou, 
nesta semana, a Lei de 

Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
para o ano de 2024 na cidade 
de Nova Iguaçu. Os vereadores 
aprovaram em 2ª discussão o 
texto que servirá de base para 
o exercício financeiro do muni-
cípio no próximo ano.
O presidente da casa, verea-
dor Dudu Reina, lembrou que 
a LDO estabelece as metas e 
prioridades da Administra-
ção Pública Municipal, com a 
estimativa de um orçamento 
de mais de R$ 2 bilhões, além 
das diretrizes gerais para a 
elaboração da LOA (Lei Orça-
mentária Anual) e a revisão 
do Plano Plurianual.
“Nosso sentimento é de dever 
cumprido neste 1º semestre 
de 2023, semestre que está 
quase findando. O município 

tem recebido inúmeros bene-
fícios, como a conclusão das 
obras do Viaduto de Austin; 
diversos bairros como Cabuçu, 
Km 32, Palhada, e os do 3º Dis-
trito sendo pavimentados; o 
Hospital Iguaçu em breve será 
entregue à população, enfim, o 
ritmo de crescimento está ace-
lerado”, afirmou.

ANIVERSÁRIO DA CÂMARA
No próximo mês de julho, a 
Câmara Municipal de Nova 
Iguaçu completa 190 anos de 
existência. E a presidência da 
CMNI não vai deixar a data 
passar em branco.
 “Eu e meus pares estamos 
dialogando como comemorar 
esta data significativa para a 
cidade. E é claro que todos os 
iguaçuanos fazem parte desta 
comemoração. Notícias em 
breve”, completou Dudu Reina.

• MAGÉ

GAZETA RIO8 Estado do Rio de Janeiro, 04 de julho de 2023
BAIXADA FLUMINENSE



GAZETA RIO 9Estado do Rio de Janeiro, 04 de julnho de 2023
MEIO AMBIENTE

Brasil atrai atenção mundial com potencial 
ambiental focado na região amazônica

A potencialidade 
ambiental da re-
gião amazônica 
tem colocado o 
Brasil no palco 

principal dos debates sobre 
mudanças climáticas a nível 
mundial. O local representa 
um terço das florestas tropi-
cais do mundo, além de conter 
mais da metade da biodiversi-
dade do planeta, segundo o 
Instituto de Pesquisa Ambien-
tal da Amazônia (Ipam).
Com a maior parte da Ama-
zônia em seu território, o 
Brasil tem atraído olhares do 
mundo inteiro na busca pela 
sustentabilidade e controle 
das mudanças climáticas. Isso 
porque a região é indispensá-
vel no processo de redução 
da emissão de gases de efeito 
estufa no mundo, visto que é 
capaz de absorver dióxido de 
carbono da atmosfera.
Porém, principalmente por 
conta do desmatamento e das 
queimadas, hoje a Amazônia 

emite mais carbono do que 
consegue absorver, segundo 
estudo liderado por Luciana 
Gatti, do Instituto Nacional de 
Investigação Espacial (Inpe), 
de 2021.
A primeira Conferência In-
ternacional sobre Soberania 
e Clima, realizada em Brasí-
lia, debateu essas temáticas. 
Especialista em políticas pú-
blicas e doutora em ciência 
política, Suely Araújo, do Ob-
servatório do Clima, ressalta 
que a crise climática não está 
mais no futuro, está no pre-
sente, e os efeitos dela são 
“completamente visíveis” 
para todo cidadão.
Se o mundo quer a adaptação 
para uma economia mais sus-
tentável e justa, reduzindo o 
carbono emitido, portanto, a 
Amazônia se torna necessária, 
por causa do potencial das flo-
restas nesse processo.
Combater as mudanças do cli-
ma é de interesse brasileiro, 
segundo a secretária nacional 

de Mudança do Clima do Mi-
nistério do Meio Ambiente, 
Ana Toni. Recursos naturais e 
biodiversidade existentes na 
Amazônia do Brasil são alguns 
dos responsáveis por estender 
a vida humana no planeta.
Embora 60% da Amazônia 
fique no Brasil, a região é vis-
ta por outros líderes como a 
“solução de sustentabilidade” 
que o mundo precisa. O pre-
sidente do Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Re-
cursos Naturais Renováveis 
(Ibama), Rodrigo Agostinho, 
ressalta que, “sem sombra de 
dúvida, a Amazônia produz 
serviços ambientais para o 
planeta inteiro e, obviamen-
te, interessa a todo planeta e 
a todo debate internacional. 
Todo mundo reconhece a so-
berania do Brasil”.
Mas, mesmo que os países 
mais ricos possam ajudar o 
povo brasileiro no controle 
das mudanças climáticas, a 
tarefa maior é interna. Reduzir 

o desmatamento e a agrope-
cuária de baixo carbono são 
pontos-chave para melhorar a 
situação climática do Brasil, de 
acordo com especialistas.
O Brasil tem um papel central 
na luta contra as mudanças 
climáticas devido ao potencial 

ambiental da Amazônia. A re-
gião desempenha um papel 
crucial na absorção de carbo-
no e na regulação do clima 
global. No entanto, para que 
a Amazônia cumpra seu papel 
como um ator-chave na miti-
gação das mudanças climá-

ticas, é necessário combater 
o desmatamento ilegal, pro-
mover práticas sustentáveis 
de uso da terra e investir em 
iniciativas de conservação e 
recuperação florestal.

São Paulo lança 
pacote de fomento à 

descarbonização, com 
crédito de R$ 500 mi

Com 70% de fontes reno-
váveis na matriz energé-
tica, São Paulo trabalha 

para ampliar a produção de 
energia sustentável e descar-
bonizar a economia. Durante 
o Seminário “Hidrogênio de 
Baixo Carbono – São Paulo no 
Caminho do Net Zero”, organi-
zado pelas secretarias de Meio 
Ambiente, Infraestrutura e Lo-
gística (Semil); de Desenvolvi-
mento Econômico (SDE); e pela 
InvestSP – Agência Paulista de 
Promoção de Investimentos 
e Competitividade, no último 
dia 22, foi anunciado o pacote 
que prevê, entre outras medi-
das, crédito de R$ 500 milhões, 
para o financiamento público 
de inovação na área.
“Essa linha está disponível 
para as empresas de pequeno, 
médio porte e para startups. 
Para empresas que já estão 
debruçadas e comprometidas 
com esse processo de descar-
bonização do seu processo 
produtivo”, explica a diretora 
de Projetos de Investimentos 
da InvestSP, Marília Garcez.
O pacote também contempla 
o programa ProVeículo Verde. 
Vinculada à Secretaria de Fa-
zenda e Planejamento do esta-
do, a medida prevê a utilização 
do crédito acumulado de ICMS 
para desenvolvimento, fabri-
cação e produção de veículos 
que tenham impacto na redu-
ção de gases de efeito estufa.
Outra frente de atuação é a 
implementação de um Hub de 
Projetos, como explica Garcez. 
“Outro eixo é um funil único de 
entrada de todos os projetos, 
pleitos e contribuições, que é o 
que a gente chama de hub de 
projetos de descarbonização 
de São Paulo. A InvesteSP en-
tra como o organismo respon-
sável pela organização de tudo 

o que está sendo conversado, 
pensado com intenção de in-
vestimento para que a gente 
possa organizar as informa-
ções e disparar para dentro do 
governo.”

Plano Estadual de Energia

O pacote de fomento a descar-
bonização do estado integra 
o Plano Estadual de Energia 
2050 (PEE), desenvolvido pela 
Secretaria de Meio Ambien-
te, Infraestrutura e Logística 
(Semil). O projeto, que contou 
com o apoio da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico 
(SDE), prevê R$ 16,8 bilhões 
em investimentos para a tran-
sição energética.
Dos 21 projetos que estão em 
fase de desenvolvimento, dez 
já estão em implementação. 
Estes somam R$ 4,8 bilhões e 
contemplam dez cidades de 
oito regiões administrativas: 
Araçatuba, Barretos, Campi-
nas, Franca, Santos, São José 
do Rio Preto, São José dos 
Campos e Sorocaba. Seis deles 
são da área de infraestrutura, 
três da indústria e um de ma-
terial de construção.
Projetos de produção de hi-
drogênio verde a partir da 
reforma do etanol também 
estão sendo desenvolvidos no 
estado. Um deles é desenvol-
vido em parceria com a USP e 
players da iniciativa privada, 
como explica Garcez.
“Se produz o hidrogênio verde 
a partir da reforma do etanol, 
esse hidrogênio será combus-
tível de abastecimento dos 
ônibus que rodam dentro da 
cidade universitária e onde 
haverá, inclusive, um ponto de 
abastecimento desse hidrogê-
nio em estado gasoso”, afirma.

Ministério cria grupo de trabalho para 
acompanhar ações aos yanomamis

A ministra do Meio 
Ambiente e Mudan-
ça do Clima, Marina 

Silva, criou um grupo de tra-
balho, o GT Yanomami, para 
acompanhar ações ambien-
tais previstas no plano de 

ação do Comitê de Coor-
denação Nacional para En-
frentamento à Desassistên-
cia Sanitária das Populações 
em Território Yanomami. 
Segundo portaria, publica-
da nesta segunda-feira (03) 
no Diário Oficial da União, 
o encerramento dos tra-
balhos ocorrerá em até 12 

meses, podendo ser prorro-
gado por igual período, por 
ato da ministra.
O grupo contará com re-
presentante das secreta-
rias nacional de Meio Am-
biente Urbano e Qualidade 
Ambiental e de Povos e 
Comunidades Tradicionais 
e Desenvolvimento Rural 

Sustentável; da Secretaria 
Extraordinária de Controle 
do Desmatamento e Orde-
namento Ambiental Terri-
torial; do Instituto Brasilei-
ro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renová-
veis (Ibama); e do Instituto 
Chico Mendes de Conser-
vação da Biodiversidade.

Marcello Casal Jr/Arquivo/Agência Brasil

Por Edna Simão, Valor — 
Brasília

Indígenas da comunidade Yanomami — Foto: Fernando Frazão/Agência Brasil

ONU quer mais participação da moda na ação pelo clima

O Programa das Nações 
Unidas para o Meio Am-
biente (Pnuma) lançou 

o Manual de Comunicação de 
Moda Sustentável em parceria 
com os signatários da Carta da 
Moda da ONU. O objetivo do 
manual é unir os esforços dos 
comunicadores da indústria 
com as metas globais de sus-
tentabilidade, levando em con-
sideração os aspectos ambien-
tais e sociais.
A partir do final deste ano, se-
rão oferecidas aulas magnas 
com especialistas no assunto.
Mais de 140 grandes marcas se 
uniram a essa parceria, buscan-
do aliar a comunicação às me-
tas climáticas globais. Entre os 
participantes estão varejistas e 
organizações de fornecedores.
As prioridades incluem ações 
para combater a desinfor-

mação, reduzir mensagens 
que promovam o consumo 
excessivo, incentivar estilos 
de vida mais sustentáveis 
e estimular a demanda dos 
consumidores por ações das 
empresas e políticos.
Roupas podem ser reutilizadas
De acordo com os organiza-
dores, é crucial promover a 
ideia de que as roupas podem 
ser utilizadas mais de uma 
vez, a fim de evitar grandes 
danos ao meio ambiente. A 
fabricação de uma única peça 
de roupa consome uma quan-
tidade desproporcional de re-
cursos, como água.
Uma das metas do manual é 
incentivar os comunicadores 
a realizar pesquisas para dife-
renciar a criação de valor da 
extração de recursos e do cres-
cimento em termos de volume, 

ao mesmo tempo em que se 
busca melhorar o bem-estar.
Para a ONU, os atuais padrões 
de consumo e produção são 
insustentáveis devido ao seu 
papel direto e significativo nas 
crises interconectadas das mu-
danças climáticas, poluição e 
perda da biodiversidade. Além 
disso, esses padrões também 
contribuem para as injustiças 
sociais em todo o mundo.
O setor da moda é responsável 
pela emissão de 2% a 8% dos 
gases de efeito estufa e gera ní-
veis significativos de poluição, 
extração de água e impactos na 
biodiversidade. Anualmente, a 
indústria contribui com 9% dos 
microplásticos encontrados 
nos oceanos e consome 215 tri-
lhões de litros de água.
Com informações da ONU 
News



     OPORTUNIDADES

GAZETA RIO10 Estado do Rio de Janeiro, 04 de julho de 2023
EDUCAÇÃO

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Concurso Cefet – RJ: 81 vagas 
imediatas; R$ 4,8 mil a R$ 10,4 mil

O Centro Federal de Educação 
Tecnológica do Rio de Janei-
ro está com inscrições aber-
tas para o concurso Cefet RJ. 
O certame oferta 81 vagas 

imediatas para professores do ensino bá-
sico, técnico e tecnológico. Os vencimen-
tos iniciais são de R$ 4,8 mil, acrescidos de 
gratificação por titulação (até R$ 5,6 mil a 
mais) e auxílio-alimentação mensal no va-
lor de R$ 658, conforme edital nº 4/2023 

e atualizações.
Os candidatos serão avaliados em três 
etapas, a começar pela prova discursiva, 
agendada para julho. As lotações estão 
distribuídas entre as unidades de Mara-
canã, Maria da Graça, Nova Iguaçu, Petró-
polis, Nova Friburgo, Itaguaí, Angra dos 
Reis e Valença.

CEFET RJ: INSCRIÇÕES PRORROGA-
DAS

As 81 vagas anunciadas são para o magis-
tério federal da carreira do ensino básico, 
técnico e tecnológico, sob regime de dedi-

cação exclusiva.
O site institucional recebe inscrições até 7 
de julho de 2023, com taxa de participa-
ção fixada em R$ 120. Anteriormente, o 
prazo se encerrava em 22 de junho.
Os vencimentos são de R$ 4.875,18 e 
podem chegar ao teto de R$ 10,4 mil, de 
acordo com a seguinte retribuição por ti-
tulação:
• Especialização – R$ 975,04;
• Mestrado – R$ 2.437,59;
• Doutorado – R$ 5.606,46.
Auxílio pré-escolar de R$ 321 (por depen-
dente até 5 anos) também está entre os 
benefícios do plano de carreira.

Concurso Cefet abre vagas em nove campi para professores com titulação mínima de graduação. Provas em julho.

Por Líria Rezende
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Como proteger crianças de abusos? 

A escritora, psicó-
loga e orientado-
ra educacional 
Mariana Motta 
publicou o livro 

O poder de me proteger 
como uma forma de intro-
duzir conhecimentos sobre 
prevenção de abuso às crian-
ças e orientar os pais sobre a 
melhor maneira de abordar 
o assunto com os filhos e de 
protegê-los. Este conteúdo é 
resultado do trabalho que a 
autora desenvolve há mais 
de uma década na área da 
educação infantil.
Para conversar com grupos 
diferentes, ela divide a obra 
em duas partes: na primeira, 
direcionada aos pequenos, o 
menino Dudu é o narrador 
que guia os leitores pelos te-

mas. Segredos, sentimentos, 
limites corporais, consenti-
mento e toques seguros são 
algumas das abordagens tra-
balhadas.
A especialista propõe ativi-
dades práticas para ajudar 
crianças a concretizarem o 
que foi aprendido e para for-
talecer o vínculo com o adul-
to leitor por meio do mo-
mento de leitura. Há ainda 
um espaço para o público in-
fantil refletir sobre quem são 
as pessoas de sua confiança 
e uma técnica que utiliza 
bandeiras para ensinar sobre 
os conceitos de “seguro” e 
“inseguro”.
Uma pessoa em quem você 
tem confiança, faz você se 
sentir em segurança. Perto 
dela você se sente protegido 

e chama por ela quando se 
sente em perigo. Se um dia 
alguém te pedir pra guardar 
um segredo, e esse segre-
do te deixar triste ou com 
medo, para estas pessoas 
você deve contar. Pois, se o 
segredo guardar, como al-
guém vai te ajudar? (O poder 
de me proteger, pg. 11 e 12)
Na segunda parte, a leitura é 
direcionada aos cuidadores. 
Mariana Motta apresenta 
dados estatísticos sobre a 
realidade da violência se-
xual infantil no Brasil e de 
que maneira as atitudes de 
adultos podem tanto prote-
ger quanto deixar as crianças 
mais vulneráveis ao abuso. 
Trata também sobre a ma-
neira adequada de reagir 
caso um abuso seja desco-

berto e recomenda que pais 
fiquem atentos a possíveis 
mudanças repentinas de ati-
tude, que podem ser um si-
nal de alerta.
Em um país que registrou 
17,5 mil denúncias de vio-
lência sexual contra crianças 
nos primeiros quatro meses 
de 2023, de acordo com o 
Ministério dos Direitos Hu-
manos e Cidadania, a auto-
ra pontua o conhecimento 
como uma arma essencial 
para combater os crimes e 
proteger a infância. “O po-
der de me proteger é uma 
ferramenta para que os pais, 
professores e cuidadores sai-
bam conversar com as crian-
ças e norteá-las sobre como 
responder a situações inse-
guras de forma assertiva”.

A Prefeitura de Maricá, 
por meio da Secretaria 
de Participação Popu-

lar e Direitos Humanos, inau-
gurou neste sábado (01/07) 
o espaço ‘Cultura de Direitos 
– território de cidadania’, no 
Parque Linear do Flamengo, 
com atividades culturais e es-
portivas, brincadeiras, aula 
livre de grafite, capoeira, ofi-
cina de música, xadrez, dama 
e dominó e muitos outros. A 
iniciativa contou com parceria 
das secretarias de Proteção e 
Defesa da Mulher e de Espor-
te e Lazer.
A coordenadora do polo do 

programa Cultura de Direitos 
no Manu Manuela, Nathaly 
Santos, explicou que a ação 
tem como objetivo levar la-
zer para a população. “Esse é 
mais um espaço com cultura, 
oficinas e cursos voltados à 
população. Esperamos que os 
moradores abracem esse es-
paço”, disse.
“Hoje estou grafitando com 
o meu professor. Ver que mi-
nha arte vai ficar aqui nesse 
espaço, é sensacional. Estou 
bem emocionado por ter essa 
oportunidade”, afirmou Ga-
briel Dique, aluno da oficina 
de grafite.

Programa Cultura de Direitos

O programa Cultura de Direi-
tos foi criado para desenvol-
ver a capacitação por meio 
de oficinas de audiovisual, 
videoarte, música, capoeira 
e mídias sociais, integrando 
as ações da secretaria com a 
comunidade. Permite ainda o 
trabalho de acompanhamen-
to social, da garantia dos di-
reitos básicos e da ampliação 
da relação direta entre poder 
público e a população por 
meio dos agentes sociais do 
Comitê de Defesa dos Bairros.

Confira onde ficam os polos 
do Programa Cultura de Direi-
tos
– Bambuí: Jardim Balneário: 
Rua 86 (antiga Rua 5), Quadra 
191, Lote 07, nº 493.
– Pedreiras: Rua Alcides José 
Rodrigues, número 102 (anti-
ga Rua dos Quintanilhas).
– Inoã: Rua da Esperança, Lote 
18, Quadra 17, Loteamento 
Chácaras (antiga Rua 5).
– Itaipuaçu: Rua Isaltina Filo-
mena, número 203, Quadra 
10, Lote 128- Itaipuaçu.
– Recanto (Itaipuaçu): Rua 
Raimundo Monteiro, número 
203, Recanto.

O ator Stenio Garcia, de 
91 anos, está internado 
desde sábado (1º) no 

Hospital Samaritano, na Barra 
da Tijuca, na Zona Oeste do 
Rio de Janeiro, com quadro de 
septicemia aguda, infecção ge-
neralizada no sangue causada 
por uma bactéria.
Ícone da televisão brasileira e 
do teatro, Stenio, sente fortes 
dores no quadril e nas pernas, 
mas segue consciente e respi-
rando normalmente, sem más-
cara de oxigênio.
De acordo com a assessoria do 
ator, “seus sinais vitais estão 
ótimos”. O ator foi medicado 
com antibiótico intravenoso e 
apresenta uma leve melhora. 
Stenio está acompanhado da 
mulher, a atriz Marilene Saade.
Ainda de acordo com a asses-
soria do ator, ele está toman-
do antibiótico “para eliminar a 
infecção bacteriana”.
A infecção surgiu após o ator 

se submeter a uma harmoniza-
ção facial. Não há informação 
se a septicemia tem relação 
com o procedimento.

Nota à imprensa

“Stênio Garcia foi internado 
ontem por volta das 16:00 hs 
com fortes dores nas pernas. 
Passou por uma bateria de 
exames e foi diagnosticado 
com septicemia, é um quadro 
de infecção com leucócitos 
muito altos.
Seus sinais vitais estão ótimos, 
respira normal sem ajuda de 
aparelhos e está em tratamen-
to para eliminar a bactéria.
Ele está sendo medicado, está 
tomando antibiótico para eli-
minar a infeção bacteriana, 
sua esposa Mari Saade está no 
hospital acompanhando ele, 
e o médio pediu para que ele 
não receba visitas, até a infec-
ção melhorar.”

Prefeitura inaugura unidade do Cultura de 
Direitos no Parque Linear do Flamengo

Stenio Garcia está 
internado no Rio de 

Janeiro com septicemia

Evento contou com diversas atividades culturais, esportivas, brincadeiras e serviços neste sábado (01/07)

Não é de hoje que o 
conceito de família se 
expandiu, se diversi-

ficou, e suas múltiplas con-
figurações estão presentes 
e felizes na sociedade. Mas 
quem foge do modelo con-
siderado tradicional sempre 
encontra alguns (ou muitos) 
desafios. O autor e novelista 
Walcyr Carrasco escreveu o 
livro “Meus 2 Pais” para fa-
lar desses desafios e mostrar 
para as crianças a importân-
cia de aceitar as diferenças. 
A obra ganhou adaptação 
integral para os palcos, em 
espetáculo realizado pelo 
ator Pedro Monteiro, com di-

reção de Cesar Augusto, que 
ganhou muitos elogios da 
crítica. O espetáculo infantil 
encerra temporada, neste 
domingo (09/07), no Centro 
Cultural Futuros Arte e Tec-
nologia (antigo Oi Futuro), 
no Flamengo. As sessões são 
sábado e domingo, às 16h. O 
projeto conta com patrocínio 
da Oi e do Governo do Esta-
do do Rio de Janeiro, Secre-
taria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa, através da 
Lei de Incentivo à Cultura.
"Para nós, o teatro infantil 
é um veículo potente de 
experimentação, de des-
cobertas de novas ideias 

e conceitos. Nossa mis-
são é, por meio da arte, 
estimular o olhar crítico e 
construtivo. Com “Meus 2 
Pais”, o Futuros – Arte e 
Tecnologia recebe em seu 
teatro um espetáculo que 
proporciona ao público 
familiar, com a linguagem 
dos games, viver e refletir 
sobre temas tão presentes 
nas vidas de muitas crian-
ças como: as diferentes 
configurações familiares, 
bullying e os conflitos in-
ternos causados pela se-
paração dos pais'’, explica 
Victor D'Almeida, gerente 
de cultura da instituição.

 SERVIÇO:
 “Meus 2 pais”
Temporada: De 20 de maio a 
9 de julho de 2023
Centro Cultural Futuros - 
Arte e Tecnologia: Rua Dois 
de Dezembro, 63 – Flamengo 
(Acesso próximo ao Metrô 
do Largo do Machado)
Telefone:(21) 3131-3060
Dias e horários: sábados e 
domingos, às 16h
Ingressos: R$ 40 (inteira) e R$ 
20 (meia-entrada)
Lotação: 63 pessoas
Duração: 50 min.
Classificação etária: livre
Venda de ingressos: www.
sympla.com.br

Adaptação de livro infantil de Walcyr Carrasco, “Meus 2 Pais” 
encerra temporada no Futuros - Arte e Tecnologia, no domingo
Com direção de Cesar Augusto, a peça encerra trilogia sobre paternidade realizada pelo ator Pedro Monteiro, que vive o protagonista Naldo.
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Lateral que é titular e destaque 
do Flamengo foi desperdiçado 

pelo Figueirense

Lateral-direito Wesley 
França é cidadão de Flo-
rianópolis e passou pelas 

categorias de base do Figuei-
rense; atleta foi liberado na 
época que o clube era gerido 
pela Elephant
O lateral Wesley França, 
19, é uma das realidades do 
Flamengo 2023. Titular no 
último sábado (1º), vitória 
sobre o Fortaleza, o jogador 
é peça importante no time 
de Jorge Sampaoli.
O que poucos lembram é 
que o atleta que atualmente 
tem multa de € 70 milhões 
já vestiu o unfiorme do Fi-
gueirense, em 2019.
Em 2023 Wesley já jogou 25 
partidas com um gol anotado e 
uma assistência distribuída.

Não do Avaí e Figueirense 
em 2019. Quatro meses no 

Figueirense, mas sem mágoas

Cidadão da Grande Florianó-
polis Wesley atuou por cinco 
meses com a camisa do Figuei-
rense, ao começar a campanha 
do clube no Catarinense sub-17 
daquele ano. O Furacão do Es-
treito conseguiu classificação à 
fase seguinte, mas parou nas 
quartas de final.
Conforme revelado pelo em-
presário do atleta, o ex-jogador 
da seleção espanhola de futsal, 
o Balo, Wesley não carrega 
mágoa do Figueirense, até por 
entender que o clube tinha vi-
rado uma espécie de “vítima” 
da então administradora.

“Não tem mágoa, é um menino 
que só pensa em jogar bola. É 
o que ele gosta, pensa, sonha, 
dorme. É só jogar bola. Quan-
do ele fez isso [sair do Figuei-
rense para o Tubarão], não foi 
por escolha dele. Um dia ele 
me ligou e disse que não tinha 
nem bola para treinar e eu, 
em busca do melhor para ele, 
fui atrás do que entendia ser o 
melhor”, explicou.
O agora empresário ainda 
lembra que, ao chegar no Fla-
mengo, ele foi imediatamente 
aprovado e passou a trabalhar 
no clube. Outro indício lembra-
do pelo irmão do atual técnico 
do Guarani de Palhoça, Márcio 
Coelho, o Gugu, é que Wesley 
foi aprovado em fevereiro de 
2021 e estreou no profissional 
em dezembro do mesmo ano, 
na Série A do Campeonato Bra-
sileiro, em duelo contra o Atlé-
tico, em Goiânia (GO).

Titular de Jorge Sampaoli

Wesley aproveitou uma 
oportunidade em que se 
tornou a única opção do Fla-
mengo para a lateral-direita. 
Com Matheuzinho e o uru-
guaio Varela lesionados, o jo-
vem atleta pegou a posição e 
nunca mais largou.
O jogador passou a chamar 
a atenção pela capacidade 
física e pela opção de passe 
no último terço do gramado, 
além de muita confiança nas 
jogadas individuais.

Botafogo divulga boletim médico de 
Rafael; situação do lateral preocupa

A vitória do Botafogo sobre 
o Vasco manteve a equipe 
do interino Claudio Caçapa 

na liderança do Brasileirão, mas 
não foi boa como um todo. O la-
teral-direito Rafael, que deixou o 
gramado chorando com muitas 
dores no joelho esquerdo, sofreu 
uma grave lesão no local. Ele vai 
desfalcar o Glorioso por tempo in-
determinado.
O Botafogo, inclusive, infor-
mou sobre a situação do atle-
ta: "O atleta Rafael sofreu uma 

grave lesão no joelho esquer-
do e está sendo assistido pelos 
médicos alvinegros. Hoje se-
rão realizados exames comple-
mentares. Toda nossa solida-
riedade ao nosso atleta neste 
momento difícil."
Rafael sofreu a grave lesão jus-
tamente no momento em que 
estava em alta pelo Botafogo. 
Destaque na vitória contra o 
Palmeiras, o lateral retomou 
a condição de titular e vinha 
tendo a confiança de Luis Cas-

tro e, agora, de Claudio Caça-
pa. Existe a possibilidade de 
que ele não atue mais pelo Al-
vinegro em 2023.
Vale lembrar que Rafael já sofreu 
uma lesão complicada pelo Bo-
tafogo, no tendão de aquiles da 
perna esquerda. Com 32 anos, o 
lateral terá longo período de re-
cuperação pela frente. O próximo 
compromisso do Botafogo em 
2023 será no domingo (09), dian-
te do Grêmio, pela 14ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.

Rafael deve ficar fora dos gramados por longo período (Foto: Vítor Silva/Botafogo)

Atleta deixa o campo ainda no primeiro tempo, com muitas dores no joelho esquerdo

Um dos times mais vito-
riosos do Brasil na déca-
da de 1990 e início dos 

anos 2000, o Vasco tinha como 
o seu principal dirigente Eurico 
Miranda, que seguiu importante 
na vida política do clube até per-
to de sua morte, em março de 
2019. Poucos anos depois, o filho 
dele é quem tenta dar prossegui-
mento à trajetória do pai.
No dia 7 de junho, quando Eurico 
completaria 79 anos, Euriquinho 
criou um perfil nas redes sociais 
para oficializar sua candidatura 
à presidência do Vasco para o 
triênio 2024-2026, que ainda não 
tem data marcada - mas deve 
acontecer em novembro deste 
ano.
Se Eurico, que ao mesmo tempo 
que foi muito vencedor no Vasco, 
também colecionou polêmicas 
com os rivais, seu filho também 
não se preocupa com inimiza-
des, principalmente quando se 
trata do maior rival, o Flamengo, 
fazendo uma clara referência a 
Luiz Mello, CEO da SAF do Vasco, 
apontado por muitos como tor-
cedor do Rubro-Negro.
A notícia a respeito do suposto 
vínculo entre o dirigente e o Fla-
mengo ganhou força depois que 
inúmeros "prints" de imagens 
constando o CPF ativo do dirigen-
te no atual quadro de sócios do 
clube da Gávea foram publicadas 
em redes sociais. Procurado pela 
ESPN, Luiz Mello, através da co-

municação do Vasco, disse que 
não se pronunciará neste mo-
mento.
"O que eu vou fazer é demtonstrar 
e convencer os donos do Vasco 
que, efetivamente uma gestão 
sem sentimento, não tem sucesso 
no futebol. Eu só entendo o fute-
bol do clube de massa gerido com 
paixão, sentimento. Que se procu-
rem pessoas capazes, competen-
tes e profissionais, vascaínas. Não 
é possível que em um universo de 
15 milhões de pessoas, você não 
encontre uma pessoa capaz para 
ser CEO do Vasco. Não podemos 
escolher os cargos simplesmente 
porque o cara é um amigo de bair-
ro ou um apoiador de bairro, e ain-
da mais sendo torcedor do maior 
rival. Isso influencia, sim, isso joga 
um peso grande, sim, na gestão, e 
temos que, efetivamente, afastar 
essas pessoas do clube", disse, an-
tes de seguir.
"O Vasco precisa ser represen-

tado por alguém que conheça o 
seu tamanho. Hoje, o Vasco é re-
presentado por pessoas que não 
reconhecem o efetivo tamanho 
do Vasco. Dá para perceber até 
pelas declarações do presidente 
(Jorge Salgado) no último Conse-
lho, que alegou estar entregando 
um Vasco forte e competitivo. 
Muitos se assustaram, mas eu 
não me assusto porque realmen-
te esse é o Vasco forte e compe-
titivo que eles sempre sonharam. 
Eles pensam o Vasco pequeno. 
Representam o Vasco como um 
time de menor tamanho do que 
ele realmente tem. Então o Vas-
co precisa ser representado por 
alguém que realmente conheça 
o tamanho do Vasco, conheça a 
sua magnitude, a sua abrangên-
cia e seja firme para realmente 
fazer com que todos reconhe-
çam os seus devidos direitos, ta-
manho, a sua devida importância 
no cenário do futebol brasileiro."

Filho de Eurico lança candidatura
diz que vai expor contrato da SAF e quer expulsar 'flamenguistas'

Copa do Mundo: ministra do 
Esporte quer ponto facultativo 
em jogos da seleção feminina

Competição feminina acontece entre 20 de julho e 20 de agosto e vai ser 
disputada na Austrália e Nova Zelândia

Na tentativa de ge-
rar mais visibilida-
de ao futebol fe-
minino, a ministra 
do Esporte, Ana 

Moser, afirmou que vai traba-
lhar para que seja decretado 
ponto facultativo no Brasil nos 
dias de jogos da seleção du-
rante a Copa do Mundo FIFA 
de Futebol Feminino, que co-
meça no dia 20 de julho.

“Estamos focados em dar visi-
bilidade, vamos ver se a gente 
consegue fazer ponto faculta-
tivo, igual nos jogos masculi-
nos”, afirmou a ministra, neste 
sábado (1º), durante treino da 
seleção brasileira de futebol.
A afirmação de Moser foi feita 
ao lado do presidente Luís Iná-
cio Lula da Silva, que acompa-
nhou a visita.
“Quando não tem jogo do 
masculino não tem folga? En-
tão, vamos tentar fazer isso 
também [no feminino] para 

dar a mesma importância.”
Se o desejo do governo se 
concretizar, poderão ser 
concedidos até sete pontos 
facultativos entre julho e 
agosto, caso a seleção che-
gue até a final.
Contudo, a Copa vai ser 
realizada na Austrália e 
Nova Zelândia. A diferen-
ça de fuso horário entre 
o Brasil e os países da 
Oceania varia entre 13 e 
16 horas.
A situação vai ser semelhan-

te à vista na Copa do Mundo 
Masculina de 2002, que acon-
teceu no Japão e Coreia.
A Copa do Mundo Femini-
na acontece entre 20 de 
julho e 20 de agosto. O 
time da Marta e compa-
nhia está no grupo F junto 
as seleções da França, Ja-
maica e Panamá.
O Brasil participou de todas 
as edições da Copa Femini-
na, sendo o principal desta-
que entre os países da Amé-
rica do Sul.

Por João Rosa da CNN

Lula foi se despedir de seleção feminina, que vai disputar Copa do Mundo de futebol feminino na AustráliaReprodução/TV Brasil


